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De último minuto el conjunto
duranguense, Alacranes salva el

empate y deja toda la última jornada
ante el Atlético de Morelia. 

Militares y marinos también son
corruptos, la militarización no es la
solución para la seguridad: LEBO. 

Por unanimidad, el
Congreso del Estado
aprobó el acuerdo

que regula los
informes y

comparecencias de
los titulares de los

organismos
autónomos. 

De acuerdo con la empresa encuestadora Demoscopia Digital, el presidente de Durango, Toño
Ochoa, es uno de los mejor calificados en el Ranking Nacional de Alcaldes de México 2022. 
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En mi gobierno, primero los niños: Esteban Villegas, el gobernador hizo entrega
de paquetes de útiles escolares a alumnos de las escuelas Josefa Ortiz de

Domínguez, Jaime Nunó y Benito Juárez. 
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En conferencia de prensa la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) anunció la edición 2022 del Buen Fin, que se llevará a

cabo del 18 al 21 de noviembre. 
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DURANGO, DGO.

De acuerdo con la empresa encuestadora
Demoscopia Digital, el presidente de
Durango, Toño Ochoa, es uno de los mejor
calificados en el Ranking Nacional de
Alcaldes de México 2022.

La casa encuestadora dio a conocer los

resultados del censo de aprobación de los
alcaldes de México, en donde el presidente
de Durango obtuvo un resultado de 51.4
por ciento. 

A poco más de un mes de su gobierno,
este ranking demuestra que Toño Ochoa
está respondiendo a la confianza que le
dieron los ciudadanos.

Además de la atención oportuna en la
contingencia climatológica, se estima que

el trabajo en pavimentación, vivienda y
atención a grupos vulnerables han sido
factores preponderantes para estos
resultados.

Toño Ochoa ha dejado claro que en estos
primeros 100 días se aceleraron los
trabajos para responder a las principales
demandas de la gente, entre ellas
pavimentación, bacheo, vivienda, entre
otras.

Toño Ochoa, en el Top
del Ranking Nacional de
Alcaldes de México 2022

En Durango decidimos
en familia: alcalde

DURANGO, DGO.
La opinión de los duranguenses se va a escuchar, priorizar

y plasmar en el Plan Municipal de Desarrollo 2022-2025,
afirmó el secretario del Ayuntamiento Bonifacio Herrera
Rivera, al presentar la convocatoria para la Consulta
Ciudadana 2022.

Así se decide en Durango con el presidente Toño Ochoa,
recalcó en la presentación donde estuvo acompañado por
el director del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN),
Erik Obiel Arámbula. 

“Durango cuenta con un gobierno abierto, que escucha
para construir con los duranguenses la casa que todos
queremos tener”, puntualizó.

Para recabar las propuestas, del 5 al 31 de octubre se
reactivarán las visitas a tres mil hogares, incluyendo
comunidades; habrá foros temáticos, se recibirán en la web
www.durangodecide.mx, en redes sociales y 32 buzones
en las dependencias.

El principal objetivo de la Consulta es construir entre
todos el principal instrumento de políticas públicas del
gobierno municipal y que define la visión de los
duranguenses en estos tres años, confirmó el titular del
IMPLAN.

Será un ejercicio para conocer propuestas, inquietudes y
demandas de los ciudadanos, finalizó.

Avanza el programa de trabajo
de 100 días en pavimentación 

DURANGO, DGO.
“Así trabajamos para tener una ciudad más limpia, segura

y moderna”, afirmó el presidente Toño Ochoa al inaugurar
la pavimentación de tres calles en la ciudad, con las cuales
alcanza 40 por ciento de avance el programa de 100 días.

Las avenidas Cóndor, en el fraccionamiento Real del
Mezquital; Cuitláhuac, del Huizache I; y calle Educación
esquina con Tepehuanes, de la colonia Porfirio Díaz,
quedaron más chulas, destacó. 

Estudiantes y docentes del colegio Anglo Español, uno de
los grupos beneficiados en el Real del Mezquital,
coincidieron en que estas obras mejoran a toda la
comunidad. 

“La calle Cóndor es entrada y salida de miles de familias”,
comentó la directora del colegio Lorena Ibarra. 

Al conversar con la comunidad estudiantil, el presidente
destacó el cumplimiento de las contribuciones de los
duranguenses para seguir avanzando en la pavimentación
y tener la casa más limpia, moderna y segura.

Los avances son importantes en la meta planteada para
los primeros 100 días de 125 mil metros cuadrados de
repavimentación, 33 mil metros de bacheo y 500 mil
metros de rastreo, a la par de pintura en vialidades y
arreglo de camellones.
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*Agradece a
duranguenses que se
han acercado para
ayudar al
remozamiento, tanto
del museo Bebeleche
como del teatro del
Calvario

DURANGO, DGO.
Poco a poco rescataremos nuestros

espacios culturales y de recreación,
como el Museo Interactivo
Bebeleche, informó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al dar a

conocer que se espera que para antes
de finalizar el año quede
rehabilitado, lo mismo con otros
espacios del centro histórico.

Y es que, el Ejecutivo estatal
lamentó que dichos espacios
familiares y culturales como el Teatro
del Calvario y otros escenarios
arquitectónicos que han sido puntos
de reunión de los duranguenses, no
solo hayan quedado en el olvido, sino
hasta vandalizados.

Agradeció la cooperación de
empresarios y sociedad civil que han
ofrecido sus servicios a fin de
restaurar los inmuebles, “si se puede
y vamos a hacer bien las cosas”,
recalcó el Mandatario Estatal al
informar que también se está
rehabilitando el museo Bebeleche en
su modalidad interactivo móvil.

Villegas Villarreal dijo que, les ha
pedido a las personas que se han
ofrecido en brindar ayuda, que no
aporten dinero y que los empresarios
que quieren sumarse para rescatar
todo lo que se ha perdido, dispongan
a su personal para hacer el trabajo y
que no se genere ninguna mal
interpretación, de esta forma, se
encargan que la obra se realice con
calidad y sea concluida. 

Agregó que, de la misma forma se
trabaja en coordinación con el
gobierno municipal para dar
celeridad al remozamiento del centro
histórico para que quede listo lo
antes posible para el próximo
Festival Cultural Revueltas, el cual
promete con su cartelera artística y
de actividades, generar una
importante derrama económica.

EVV suma a sociedad civil a la
rehabilitación de espacios olvidados

DURANGO, DGO.
Con una interacción con los

alumnos de nivel básico, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal entregó paquetes de útiles
escolares a los estudiantes de las
escuelas Josefa Ortiz de Domínguez,
Jaime Nunó y Benito Juárez, que
representan de manera global más
de 200 mil para toda la entidad, “los
niños siempre serán una prioridad
para mi gobierno”, manifestó.

El Ejecutivo estatal, además de
llevar apoyos deportivos en las
escuelas en mención, anunció que
seguirán trabajando para mejorar la
educación llevando más
herramientas tecnológicas, así como
nuevas estrategias a fin de atender
los temas actuales que se presentan
en los planteles educativos como la
atención profesional ante los casos
de ansiedad. 

Quiero decirles que van a contar
con todo mi apoyo y mi respaldo, al
igual que del alcalde Antonio Ochoa,
expresó Villegas Villarreal quien dejó
en claro que trabajarán coordinados
para mejorar las condiciones de las
escuelas de la capital, así como de
todo el estado, para que los niños
tengan una mejor educación; “que se
preparen mejor, que tengan mejores

oportunidades para que los hagamos
niñas y niños de bien, como a
nosotros nos educaron en las
escuelas públicas, con una buena
educación”. 

El secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón, informó
por su parte, que se mejorarán los
servicios educativos, como una
obligación a prestar dichos servicios

a los niños y jóvenes de Durango, y
que, la visita del Gobernador a las
instituciones, habla de un gran
mensaje de respaldo a este sector.

La alumna de quinto año de la
primaria Josefa Ortiz de Domínguez,
Samantha García Valles, reconoció el
gran equipo de trabajo que ha
conformado el Gobernador Esteban,
además que es un ejemplo para los

estudiantes en dedicación y
responsabilidad, por lo que dijo
sentirse tranquila al ver que la
educación está en buenas manos. 

Como anfitrión, el director de la
escuela Jaime Nunó, Roberto
Hernández Vázquez, comentó que
esta actividad de entrega de
paquetes de útiles escolares, brinda
oportunidades de colaboración y

logra un real acercamiento con la
educación, además que con esto,
Esteban Villegas muestra un espíritu
humano y genera buena expectativa
con el sector educativo, ya que hace
alrededor de 20 años que un
gobernador no visitaba la escuela y
más con un acercamiento con los
alumnos, como lo hizo cuando fue
alcalde, al gestionar el domo escolar.

En mi gobierno, primero los niños: Esteban Villegas
*El gobernador hizo entrega
de paquetes de útiles
escolares a alumnos de las
escuelas Josefa Ortiz de
Domínguez, Jaime Nunó y
Benito Juárez
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Rinden protesta seis nuevos magistrados
DURANGO, DGO.
El Poder Legislativo aprobó las propuestas y

tomó protesta como magistrados
supernumerarios del Tribunal Superior de
Justicia del Poder Judicial del Estado a las y los
ciudadanos Manuel Valadez Díaz, Sandra
Mireya Pacheco Cortez, Carlos Enrique
Guzmán González, Guadalupe Rivas Martínez,
Leonardo Moreno López y Karina García
Montelongo.

Durante la sesión ordinaria, los legisladores
locales consideraron que estas propuestas,
enviadas al Congreso del Estado por el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
cumplen con los requisitos que establece la
Constitución Política del Estado, para ser
elegibles.

Además, los integrantes de la Comisión de
Justicia realizaron entrevistas a cada
candidato, en donde escucharon sobre su
experiencia previa y consideraron la
convenciencia de que se integren al Poder
Judicial para el periodo comprendido del 05
de octubre de 2022 al 04 de octubre de 2028.

Lo anterior, en razón de que han servido con
eficiencia, capacidad y probidad en la
impartición de justicia, y se han distinguido

por su honorabilidad, competencia y
antecedentes profesionales, en el ejercicio de
la actividad jurídica.

De esta manera, al poner a consideración de

manera particular cada una de las propuestas,
los diputados brindaron su voto de confianza
de manera plena a los síes nuevos
magistrados.

Fomenta Poder Legislativo
transparencia y rendición de
cuentas: Joel Corral 

DURANGO, DGO.
Por unanimidad, el Congreso del Estado

aprobó el acuerdo que regula los informes y
comparecencias de los titulares de los
organismos autónomos, mismas que se
realizarán en el Pleno de la legislatura a partir
de la próxima semana.

“Resultado de los acuerdos entre las diversas
fracciones parlamentarias se pudo definir el
calendario para que los representantes de los

organismos autónomos en Durango,
presenten sus informes y avances de
actividades ante los diputados locales”,
resaltó el presidente de la Junta de Gobierno
y Coordinación Política, Joel Corral Alcántar.

En este sentido, el legislador precisó que a
través de las comparecencias, el Congreso del
Estado fomenta la transparencia y rendición
de cuentas, como parte de sus facultades de
fiscalización de los entes públicos.

De esta manera, el martes 11 de octubre a
las 11:00 horas acudirá ante el Poder
Legislativo la presidenta de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos, Karla Obregón
Avelar y a las 18:00 horas, el consejero

presidente del Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana, Roberto Herrera
Hernández.

Posteriormente, el miércoles 12 de octubre
a las 11:00 horas la presidenta del Tribunal
Electoral del Estado, Blanca Yadira Maldonado
Ayala y a las 18:00 horas, el Fiscal
Especializado de Combate a la Corrupción,
Noel Díaz Rodríguez. Los tres organismos
pendientes acudirán la siguiente semana.

A través del acuerdo avalado por los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura, se da cumplimiento a lo que
establece la Ley Orgánica del Poder Legislativo
y la Constitución Política del Estado.

Comparecerán ante el Congreso
organismos autónomos
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DURANGO, DGO.

Diego Flores Arreola,
Director General del

Colegio de Estudios
Científicos y

Tecnológicos
del Estado

( C E C y T E )
d e

Durango y de la modalidad de
Educación Media Superior a
Distancia (EMSaD), presidio este
miércoles cinco de octubre, la
primera reunión virtual con los 70
directores de planteles CECyTE y
EMSaD, el objetivo fue dar a conocer
la agenda de actividades, las
estrategias previstas para el presente
ciclo escolar y del desarrollo del
próximo semestre, así como escuchar
las necesidades y áreas de
oportunidad de cada plantel, dando
seguimiento a las indicaciones de las

autoridades educativas y del
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villareal.

El director general, se presentó y se
puso a la disposición de todo el
personal directivo y de apoyo de los
diferentes planteles que conforman
el subsistema CECyTED, solicitando
su apoyo y compromiso para
continuar trabajando en favor de los
más de once mil alumnos que dan
vida al colegio, agregó, que es
fundamental para el desarrollo
académico, que ellos sigan
preparándose y dotando de las
herramientas necesarias a los
docentes, para que ellos continúen
aprendiendo y creando dinámicas
según su región y zona de ubicación,
elevando así sus conocimientos y que

estas acciones se vean reflejadas en
el aprendizaje de los alumnos,
expresó, su deseo de visitar y conocer
los diferentes planteles así como al
personal que labora en cada uno de
ellos, mencionando que en él,
encontrarán un aliado y amigo.

Flores Arreola, destacó, que en
estos tiempos es necesario prever
todos los detalles y oportunidades
para que el subsistema CECyTED,
continúe brindando una educación
integral a todos sus estudiantes y ser
un ejemplo para los futuros jóvenes
que deseen pertenecer al colegio, a
su vez, señaló, el apoyo e interés del
mandatario estatal, Esteban Villegas
Villareal, por la educación y el gran
compromiso que tiene con el colegio
y la sociedad, finalizó.

Unidad y Compromiso, fue el mensaje
del nuevo director del Cecyted 

*Diego Flores, director general, sostiene
reunión virtual con 70 directores CECyTE
en el estado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En conferencia de prensa la

Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) anunció la edición 2022 del
Buen Fin, que se llevará a cabo del
18 al 21 de noviembre, participarán
sectores de comercio, servicios y
turismo, entre otros, la idea es
reactivar la economía y llevar un
beneficio a los clientes por lo que se
invita al consumo local.

El dirigente de la Canaco en
Durango, Jorge Ochoa Arámbula
detalló que la meta es superar los
casi 200 millones de pesos que se
lograron vender en la edición del
Buen Fin en el 2021 y también crecer
el número de empresas
participantes, es decir, llegar o
superar las cinco mil.

Indicó que los beneficios de este
Buen Fin, ofrecen pagos a plazos sin
intereses, pero también descuentos
que van del 15 al 50 por ciento en

diversas mercancías. Indicó que en
años anteriores se han hecho
observaciones por el servicio, por lo
cual someterán a capacitación a los
trabajadores de las diversas
empresas para que se dé una buena
atención.

Destacó qué es importante que ser
promueva y que se lleve a cabo el
consumo local a pesar de que hay
grandes almacenes transnacionales
que ofrecen sus propias campañas y
al final de cuentas, la mayor parte
de ese recurso, sino es que todo, se
va del país y no se logra el cometido
de reactivar la economía
duranguense y es que recalcó que,
con el consumo local se mantiene y
ayuda a los mismos trabajadores
duranguenses.

80 QUEJAS EL AÑO PASADO EN
PROFECO

En esa misma conferencia de
prensa el delegado de Profeco,
Fernando Álvarez León informo que
durante Buen Fin del 2021 se

recibieron 80 cajas que tenían que
ver con detalles en la publicación de
sus ofertas, sin embargo, el 92 por
ciento de estas quejas fueron
conciliadas por la disposición de las
empresas.

Las principales quejas
históricamente son por
incumplimiento de garantía o
promociones, por lo que se pide
sean muy explícitos y claros en lo
que están ofertando. También ya ha
pasado que se tienen errores en los
precios y las empresas tienen que
asumir y vender costos muy bajos,
porque les falló un punto o una
coma, el año pasado sucedió con
una motocicleta.

Ante ello, pidió que se tenga
especial cuidado el detallar las
ofertas, la disponibilidad y capacitar
también a su plantilla de trabajo
para que brinden el servicio
adecuado.

MÓDULOS DE RECEPCIÓN DE
QUEJAS

La Profeco también establecerá un
operativo para recibir las quejas en
torno al Buen Fin y detectar posibles
prácticas engañosas, colocando
módulos en las principales plazas
comerciales, además de estar
funcionando durante todo el fin de
semana con guardias en las oficinas
y teniendo a disposición el teléfono
del consumidor.

AGUAS CON LAS FINANZAS
El pasado Buen fin el 70 por ciento

de los consumos se pagaron con
tarjeta de crédito, de ese 70 por
ciento, el 30 por ciento fue con
tarjetas de débito, hay una gran
diferencia entre un dinero que ya se
tiene y otro que se va utilizan a
crédito. Se invita a cuidar sus
finanzas, a realizar sus capacidades
de pago a valorarse lo que se va a
comprar realmente se requiere y
evitar tener posteriormente
problemas con los pagos ya que las
tarjetas de crédito pueden resultar
caras.

Buen Fin, del 18 al 21 de noviembre

IP dará voto de
confianza a estrategia
de seguridad militar

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La iniciativa privada dará un voto

de confianza a la permanencia del
Ejército en las calles, esperando que
realmente se capacite a las policías y
que los militares realmente cumplen
una función que ayude a la
seguridad, indicó la presidenta del
CCE, Magdalena Gaucín Morales.

Cuestionada por medios de
comunicación a cerca de su opinión
sobre que el Senado de la República
avaló la iniciativa donde el Ejército
extenderá su presencia en las calles
hasta el año 2028, la líder
empresarial, señaló que no hubiese
sido lo mejor, pero era de esperarse
que movidos por las simpatías que
tienen algunos legisladores por la 4t
hayan reaccionado a favor de este
dictamen.

Ahora ya se tiene esta iniciativa y
ojalá los militares salgan
verdaderamente a combatir el
crimen y no a vigilar ciudadanos,
además de que no se olviden de
fortalecer a las policías como se
prometió. 

Indicó que van a esperar a ver si
realmente funciona esta iniciativa y
estarán monitoreando los resultados,
para ver si como se ha dicho, tendrán
más atribuciones para combatir
sobre todo el crimen organizado.

Indicó que lo más importante es
que los cuerpos militares puedan dar
resultados en materia de seguridad,
que salgan realmente a combatir el
crimen organizado y no a perseguir
ciudadanos, cuando así conviene al
gobierno.

Resaltó así mismo que será
importante el respeto a los derechos
humanos, por lo que también están
pendientes para que esto se cumpla.
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Inicia el Congreso
Internacional de
Derecho y Gestión del

Deporte
DURANGO, DGO.
En el marco del tercer Encuentro de

Investigadores en Derecho y Gestión
del Deporte, la Universidad Juárez del
Estado de Durango, a través de la
División de Estudios de Posgrado e
Investigación de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, llevó a
cabo la inauguración del Congreso
Internacional de Derecho y Gestión
del Deporte “Desafíos y perspectivas
del Derecho y la gestión del deporte
en el siglo XXI”, cuyos trabajos se
desarrollarán el 5 y 6 de octubre.

En una solemne ceremonia que se
llevó a cabo en el edificio del
Instituto de Bellas Artes de la UJED,
el rector Rubén Solís Ríos,
acompañado por el director de la
FADERyCIPOL, Rafael Mier Cisneros;
el coordinador de la Red
Iberoamericana de Investigadores en
Derecho y gestión del deporte, Karel
Luis Pachot Zambrana; la encargada
de la División de Estudios de
Posgrado e Investigación de la
FADERyCIPOL, Zitlally Flores
Fernández; el director de la FCCFyD,
Carlos Humberto Castañeda
Lechuga, así como maestros y
alumnos de las diferentes unidades
académicas de la UJED, dio por
inaugurados los trabajos del
congreso.

“Es un honor que nos estén
acompañando en este gran evento
inaugural del Congreso Internacional
de Derecho y gestión del deporte.
Cuando nos planteamos este
proyecto sabíamos muy bien que era
un gran reto; sin embargo, este
congreso es gracias al apoyo de
muchos profesores, administrativos
y alumnos, siendo la Universidad
Juárez el máximo respaldo.
Agradezco a todos los que forman
parte de este gran proyecto”, dijo la
encargada del Posgrado de la
Facultad de Derecho y Ciencias
Políticas, Zitlally Flores Fernández.

Asimismo, el director de la
FADERyCIPOL, Rafael Mier Cisneros,
subrayó la presencia de instituciones
y conferencistas de Argentina,
Colombia, Cuba, España. “Agradezco
a todos nuestros participantes,
haciéndoles ver que la rama del
Derecho puede llevarlos no sólo a la
investigación, sino a la litigación,
escenario que no ha sido muy
explorado, llegando con esto a soñar
ser, por ejemplo, asesor jurídico del
Real Madrid”, dijo.

Posteriormente, el dirigente
máximo de la Universidad Juárez,
rector Rubén Solís Ríos, pronunció el
discurso inaugural en el que
agradeció el apoyo de los maestros y
estudiantes en este congreso
internacional. Reiteró el compromiso
que la actual administración tiene
hacia los universitarios, que hace
posible la realización de este tipo de
eventos y actividades que enriquecen
la calidad educativa en la institución,
dijo.

Durango
aprovecharía
posibilidad de
atraer
inversiones
asiáticas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este sexenio se deberán retomar

algunas giras internacionales
certeras, para aprovechar ventajas
globales y nuevos tratos con otros
países, especialmente en Asia,
indicó el titular de Sedeco, Alfredo
Herrera Deras.

Agregó que existe la intención de
inversionistas asiáticos por invertir
en México y se cree que existe en
este momento una coyuntura
favorable, porque a los chinos,
coreanos y japoneses, se les impuso
una serie de aranceles desde

Estados Unidos y están pensando en
llegar a otros países.

De alguna forma esto representa
ventajas y abre posibilidades de la
instalación de empresas en México
y Durango podría ser una opción

dada la saturación que hay en otras
entidades.

Manifestó además que Durango
tiene bondades que se están
buscando por parte de los
inversionistas, como es el caso de

talento, agua, trabajadores y
universidades, entre otros.

No se tienen todavía fecha, ni
planes para viajar específicamente a
un país, pero son temas que deben
abordarse, puntualizó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este 5 de octubre arrancó la

Consulta Ciudadana con el fin de
construir el Plan Municipal de
Desarrollo, informó el director del
Instituto Municipal de Planeación
(Implan), Obiel Arámbula.

Se acabaron los tiempos en que las
decisiones se tomaban detrás de un
escritorio.

Este ejercicio no requiere de una

inversión extra, sino que se trata del
propio gasto operativo.

Esta consulta es una vinculación
efectiva entre sociedad y gobierno,
por lo que se abrirán opciones para
recibir las propuestas de los
duranguenses.

Con la consulta ciudadana se
reunirán propuestas e inquietudes,
que se priorizarán de acuerdo al
impacto que estas tengan en la
calidad de vida de los duranguenses.

Se reactivará las visitas a los
hogares, además se abrirá una
plataforma y las redes sociales para
recibir propuestas y se instalarán
buzones de sugerencias.

Al ser cuestionado sobre el costo
de esta consulta aseguró, "los
ciudadanos pueden estar tranquilos,
todo esto se realizará con gasto
operativo, no habrá una inversión
adicional, se hará con la fuerza de
trabajo de cada una de las

dependencias que nos ayudarán a
realizar las encuestas y la fuerza de
trabajo del propio Implan, que son
alrededor de 14 personas”.

Por ello se sumarán jóvenes
prestadores del servicio social para
disminuir gastos.

Explicó que en las últimas
consultas se han recibido alrededor
de 20 o 25 mil propuestas, las que se
traducen en programas, proyectos y
obras.

Arranca Consulta Ciudadana 



DURANGO, DGO.
Los tiempos difíciles que se viven

en materia económica en casi todos
los ámbitos en el país requieren
acciones inmediatas; desde luego el
aspecto educativo es uno de los
puntos que requieren acciones
creativas para salir adelante.

Por lo anterior y con el objetivo de
buscar apoyos federales para el
fortalecimiento de las actividades del
COBAED para dar cumplimiento a la
encomienda del gobernador Esteban
Villegas Villarreal y hacer que el
Colegio de Bachilleres sea una
institución muy fortalecida a nivel
estatal, la directora general de esta

institución llevó a cabo una reunión
con funcionarios educativos en la
Ciudad de México para tratar el tema
financiero.

Aquí, Sonia Flores Arce fue recibida
y atendida por Daniel Hernández
González, coordinador sectorial de
Planeación y Administración de la
Subsecretaría de Educación Media
Superior de la Federación, en esta
que fue la segunda visita desde los
últimos días del mes de septiembre y
lo que va del presente como parte del
seguimiento de las acciones y
gestiones que la funcionaria está
llevando a cabo en esa ciudad.

Flores Arce expresó su confianza de

obtener en el corto plazo resultados
favorables, ya que además se cuenta
con el apoyo y gestiones ante la
Federación que de manera
permanente realiza el gobernador y
seguramente de manera paulatina se
saldrá adelante con los compromisos
financieros de la institución, así
como con la continuidad de los
proyectos institucionales.

La directora general finalizó
haciendo énfasis en el hecho de que
de manera incansable se seguirán
tocando todas las puertas que sean
necesarias para resolver las
necesidades financieras y
estructurales del subsistema.

El Cobaed continúa con gestiones financieras
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez,

Rubén Solís Ríos, sostuvo un
encuentro con egresados de la
Facultad de Economía, Contaduría
y Administración (FECA), donde
destacó que la unidad académica,
de la que, por cierto, también es
egresado, ha sido un semillero de
líderes y profesionistas exitosos en
la entidad, pues de ella han
egresado dos gobernadores, cuatro
rectores y otros destacados
personajes de la vida política,
académica y social de Durango.

“Estamos en la Semana ECA, que
anteriormente era una semana de
conferencias, con más de 50 años;
con el tiempo está semana se
transformó con eventos
académicos, deportivos, culturales,
etcétera. Hoy me da mucho gusto
verlos y recibirlos a todos ustedes,
decirles que hemos construido la
historia de nuestra moderna FECA.
Ojalá que a esta reunión le
podamos dar seguimiento, a esta
institución siguen ingresando
alumnos de bajos recursos; si nos
organizamos, y con el cariño que le
tenemos a la FECA y a la UJED,
podemos contribuir con alguna
beca. Tuve la fortuna de celebrar los
50 años y ahora nuestra querida
Facultad estará cumpliendo 65
años, la cual ha sido muy generosa
con nosotros", expresó el rector
universitario.

Por su parte, el director, José
Ramón Duarte Carranza, en su
calidad de anfitrión expresó que:
"Es un honor poder reunir a todas
estas generaciones de egresados
distinguidos. Ustedes siempre han
llevado esa marca que nos distingue
ante la sociedad; hoy somos una
comunidad de más de 2100
alumnos, somos una Facultad muy
grande e importante”.

Asimismo, agregó, “tenemos
programas actualizados; este
semestre iniciamos con un nuevo
programa acreditado
internacionalmente en Contaduría
Pública; un posgrado de lo mejor;
de nuestros catedráticos, cuatro

pertenecen al SNI; 180 maestros de
base, de los cuales 43 tienen
doctorado y 80 con maestría; la
Facultad se ha ido capacitando, del
2014 a la fecha tuvimos el récord en
la UJED, pues 80 de nuestros
alumnos hicieron movilidad
nacional e internacional; 6
egresados tienen doble titulación;
la FECA es segura y bonita,
equipada muy bien, recuperamos
espacios. Su Facultad no dejó de
trabajar en la pandemia, se
adquirió el equipo necesario, somos
una Facultad inteligente, haciendo
el uso de la tecnología tenemos
clases espejo con Colombia",
expuso. 

Finalmente, Rosa Martha Ortega,
secretaria académica de la FECA,
resaltó que 

"hoy contamos con la aplicación
SUMA, en la que se puede hacer
todo con la tecnología. En 65 años
no nos hemos organizado como
esta fuerza que representamos para
la sociedad y queremos hacer una
asociación de egresados de la FECA,
reforzar nuestra identidad, que
seamos una pertenencia
organizada. Cuando piensen en un
posgrado, piensen en la FECA, que
nuestra presencia en la sociedad
sea organizada, ¿por qué no hacerlo
como una comunidad?, creo que
podemos hacer mucho por la
sociedad, hoy nos toca devolver
algo, queremos que nuestros
jóvenes tengan más oportunidades
de movilidad, hoy en día ya no hay
programas para ello, para hacerlo
se necesitan recursos, para que más
alumnos puedan ir al extranjero o
traerles maestros del extranjero”,
expresó. 

Rector de la UJED se reunió con
egresados destacados de la FECA

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El titular del Instituto de Cultura

del estado (ICED) de Durango,
Francisco Pérez Meza, destacó que
requieren 10 millones de pesos para
rehabilitar daños estructurales en
espacios de los diversos recintos
culturales, ya que se encontraron con
una verdadera falta de
mantenimiento, además se encontró
un instituto gráficamente paralizado.

El servidor público señaló que los
daños considerables son en espacios
como el teatro del Calvario, la
biblioteca, la Escuela de la Música
Mexicana, el Centro del
Conocimiento de las Artes y la Casa
de la Cultura, donde se requerirá de
una urgente intervención para evitar
que continúe el deterioro.

Pero para ello se requieren recursos
económicos y que se ha calculado
ascienden a unos 10 millones de
pesos, que no se tienen en la
dependencia. "No encontramos
demasiadas deudas, pero tampoco
dinero, prácticamente encontramos
nada", sin embargo, se están
analizando las posibilidades para que
se rescaten esos espacios que son
parte de la cultura duranguense.

Indicó que el instituto ya fue
sometido a múltiples auditorías y
pronto se tendrán detalles de por
qué no existía un solo peso y
prácticamente está paralizada la
dependencia, ya que por esta

condición de falta de recursos
no ha habido la posibilidad
de hacer muchas cosas,
porque comúnmente se
dejaba alguna cantidad
de aprobada, pero aun así
se han estado haciendo
esfuerzos y la cultura se
está retomando.

En torno a posibles
adeudos que se tengan
con artistas locales, el
director indicó que hasta la
fecha no se ha revisado a
profundidad del tema, pero
al parecer no es una
situación grave, dado que
desafortunadamente
no se les dio mucha
oportunidad a los
artistas, porque
el instituto
e s t a b a
paralizado.

Un ICED paralizado
y con daños en los
edificios por 10 mdp
Se encontró un instituto
gráficamente paralizado
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Retiro para
novios

DURANGO, DGO.
El Movimiento de Encuentro de

Novios de la Arquidiócesis de
Durango, invita a las parejas
próximas a contraer matrimonio o
con una relación formal, a
participar en el próximo retiro de
fin de semana, que se llevará a
cabo el 15 y 16 de octubre. Este
retiro es una experiencia católica
que tiene el fin de preparar a las
parejas participantes a la vida
conyugal, mediante temas que se
ofrecen sobre amor, dinero,
reconciliación, problemas
conyugales, entro otros. Este
curso, además sirve como pláticas
prematrimoniales y el movimiento
lo realiza cada dos meses, con el
fin de que las parejas próximas a
contraer matrimonio obtengan la
preparación prematrimonial, que
a su vez les sirve como guía
espiritual y de fe para su vida
conyugal. Para mayores informes
comunicarse al número
6181111645. 

Jesús Véliz, nuevo
secretario de
Comunicación
Institucional del PRI
*Arturo Yáñez Cuéllar
le tomó la protesta
estatutaria

En un sencillo acto protocolario,
acompañado del secretario de
Organización, Ernesto Alanís, el
presidente estatal del PRI, Arturo
Yáñez Cuéllar, tomó la protesta
estatutaria a Jesús Véliz Salas como
nuevo secretario de Comunicación
Institucional del Comité Directivo
Estatal (CDE), con la encomienda de
dar seguimiento al trabajo que
realiza esta área, así como fortalecer
las actividades de difusión del
partido hacia la sociedad, a través de
la atención a los medios de
comunicación impresos y digitales. 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este miércoles la Federación de
Estudiantes Universitarios de
Durango (FEUD), en coordinación
con el Centro de Transfusión
Sanguínea llevó a cabo la campaña
de donación de sangre en la
Facultad de Derecho y Ciencias
Políticas (Faderycypol), superando
las expectativas que se tenían,
informó Isaac Cisneros, presidente
de esta organización.

Explicó que la meta mínima que

solicita la Secretaría de Salud es de
50 personas, sin embargo, se rebasó
por mucho pues superó los 125
jóvenes registrados de los cuales el
60 por ciento fue apto para la
donación.

El objetivo es poder hacer
conciencia en los universitarios de
la importancia de donar sangre, esta
es una acción que puede salvar la
vida de una persona.

El líder estudiantil consideró que
la respuesta de parte de los
estudiantes universitarios fue
positiva.

Explicó que los estudiantes de la

Facultad de Medicina y Nutrición
participaron en el registro; los
jóvenes donadores liberan su
servicio social.

Destacó que se hizo la
convocatoria para los estudiantes
de todas las carreras, aunque
reconoció que quienes mostraron
más disposición y cultura fueron los
estudiantes de la Facultad de
Medicina.

Además, se sumó el personal
académico y administrativo.

Finalmente, agregó que en días
posteriores se abrirá otra jornada en
las escuelas de la zona sur.

FEUD lleva a cabo campaña de donación de sangre

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Entre los militares y marinos

también hay corrupción, a lo largo de
la historia han sido cómplices y claro
que la solución de seguridad para el
país no es la militarización, aseguró
el diputado Luis Enrique Benítez
Ojeda.

El legislador se pronunció en contra
de la iniciativa aprobada en el
Senado, con la que se dejará a la
milicia en las calles hasta el año
2028, porque lo único que se está
haciendo es que los ciudadanos se
acostumbren a vivir en un estado
militarizado y autoritario.

"Es una cosa es terrible que en vez
de destinar recursos a las policías
federales, estatales y municipales
para que se profesionalicen, ganen
bien y tengan mejores condiciones
para evitar la corrupción, le apuestan
todo al Ejército y la Marina y en 2028
con el nuevo gobierno, porque más

estamos legislando para un gobierno
que no sabemos ni de qué partido va
a ser, van a darse cuenta de que no
hicimos nada, solo estamos pateando
el bote, postergando el problema y
en el 2028 van a decir que no hicimos
nada con los cuerpos policiacos,
vamos a darle al Ejército y a la
Marino otros cinco años, hasta que
nos acostumbremos a vivir en un
narcoestado militarizado y
autoritario", recalcó.

Refirió además que se han quitado
muchos programas y recursos para la
profesionalización y capacitación de
los policías y bajo el pretexto que no
hay policías confiables, pero tan
corruptos pueden ser los policías,
como los militares.

"Los militares no se salvan, ahí
están los generales hasta de más
rango, involucrados con el
narcotráfico, la delincuencia
organizada de siempre y como
muestra está el asesinato de los

estudiantes en Tlatelolco el 2 de
octubre de 1968, pues fue el Ejército
quien lo hizo, igual que a los
estudiantes de Ayotzinapa; también
estuvieron a su cargo las matanzas
en Aguas Blancas, en Coyuca de
Benítez, en Guerrero, además
muchas veces es el Ejército quien
viola niñas y esposas, señoras,
cuando llegan a los pueblos ya hacen
esas estás cosas”, dijo.

Militares y marinos son corruptos,
sostuvo, por lo tanto, la solución para
la seguridad del país no es que el
Ejército sea el responsable.

Aseguró que en diversas reuniones
que se han tenido con militares de
Durango y fuera de Durango, le han
dicho generales de buen rango, que
no están
cómodos con
que los traigan
combatiendo
hasta el
narcomenudeo,

a los
puchadores
en las
c o l o n i a s ,
hasta se
s i e n t e n
denigrados,
puesto que
estudiaron y se
prepararon para
defender al país
ante una guerra,
una invasión, para
salvaguardar a las
instituciones, no
para andar haciendo
labores policiacas
que "ni saben y ni les
gusta".

Militares y marinos
también son corruptos

“La solución de seguridad
para el país no es la
militarización”



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Derivado de la renovación del
comité ejecutivo de la sección 12 del
Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), este jueves
no habrá clases en las escuelas del
sistema federal, informó el delegado
especial, Job Bernache Guzmán,
quien agregó, "queremos una
jornada cívica, no violenta”.

Explicó que para esta elección se
instalarán 90 Asambleas
Delegacionales Electivas (ADE),
mismas que contarán con un
padrón que con anterioridad fue
remitido por los secretarios de
organización.

En cada ADE podrán cerca de 500
trabajadores del magisterio y en
total se espera que 22 mil 300
maestras, maestros y trabajadores
de la sección 12 emitan su voto para
definir la próxima dirigencia 

Aceptó que existe preocupación,
ya que se han recibido mensajes
violentos en contra del proceso, por
lo que se dio parte al secretario
general de Gobierno, para que se dé
la seguridad necesaria al proceso
por parte de las instancias
policiacas.

Explicó que este 6 octubre de las
9:00 a 13:00 horas estarán abiertas
las ADE, por lo que a la comunidad
educativa se les dará el día para que
el ejercicio tenga participación.

El Comité Electoral del SNTE será
responsable de emitir el resultado
final y en cada ADE se publicará el
resultado, por tanto, se estima que
a partir de las 15:00 o 16:00 horas se
dé un conteo rápido y tendencia de
la planilla que encabece la votación.

Finalmente, explicó que se tiene
un plazo es de 72 horas para recabar
las actas y contabilizarlas y
posteriormente dar un resultado
final y tomar protesta al nuevo
comité ejecutivo.
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*Cuando menos 20
duranguenses muerto
en condiciones
similares

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El delegado de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) en
Durango, Ignacio Aguado informó
que ya se atiende el caso del joven
Jesús Iván de 22 años originario de

Mapimí, quien fue asesinado en la
frontera con Estados Unidos cuando
intentaba cruzarla. Cuando menos
una veintena de duranguenses ha
muerto en condiciones similares.

En entrevista, el funcionario federal
informó que el pasado fin de semana,
el consulado de Texas se comunicó a
la oficina de Durango, para que se
diera búsqueda de la familia de Jesús
Iván de 22 años, originario de
Mapimí y notificara de esta forma la
muerte del joven, quien había
partido con el sueño americano junto
con Brenda Berenice de 21 años,

también duranguense del municipio
de Lerdo, misma que se encuentra
herida. 

Aguado explicó que según la
información que se ha
proporcionado, el par de jóvenes
habrían sido baleados por personas
de origen americano, mientras
intentaban llegar a Estados Unidos
por el lado de Texas, Jesús Iván murió
prácticamente al instante y ella
quedó herida, con una perforación en
el colon y fue trasladada a recibir
atención médica a Estados Unidos,
donde se reporta estable.

A partir de que se tuvo contacto
con la familia del joven fallecido, se
comenzó con el protocolo y el
otorgamiento del apoyo que consiste
desde la investigación, la
representación jurídica para una
demanda civil, hasta el traslado del
cuerpo. 

Abundó que la Secretaría de
Relaciones Exteriores a través del
consulado de El Paso, Texas, apoyará
con mil 800 pesos para el traslado del
cuerpo a Mapimí.

AL MENOS 20 DURANGUENSES
HAN MUERTO EN ESTA CONDICIÓN

En lo que va del año suman 20
duranguenses fallecidos en el intento
de cruce hacia Estados Unidos de
manera ilegal y 16 que están por ser
identificados, ya que se presumen
son originarios de Durango, informó
Aguado Hernández en la entrevista.

Lamentablemente este viaje
representa un sinfín de peligros y se
tienen casos de personas que han
sido asaltadas y asesinadas, de
personas que han enfermado y
muerto, ellos hacen llamado a que
eviten hacer este cruce, porque es un
riesgo muy alto.

Jesús Iván

El joven asesinado en el cruce a Texas
será trasladado a Mapimí

Espera
municipio de
Durango pago de
participaciones 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera, informó que se
espera que en las próximas horas el
gobierno del estado radique los
recursos de las participaciones
federales correspondientes al mes de
octubre.

Dijo que se tiene la certeza de que
en el transcurso de la semana tendrá
que ser depositado este recurso,
normalmente este movimiento se
hace el día 5 de cada mes, aunque
dijo desconocer la cifra a pagar.

Aseguró que existe la voluntad y
disponibilidad de la administración
estatal de entregar lo que se le
adeuda al municipio y una vez que
vaya fluyendo el recurso, se ira
solventando lo que está pendiente.

Señaló que las participaciones del
mes de septiembre no fueron
entregadas, se espera que los
recursos que quedaron pendientes
del gobierno anterior sean
suministrados en las próximas
semanas.

Resaltó que una de las prioridades
del Ayuntamiento es el pago de
nómina y se ha hecho un esfuerzo
importante para compactar
actividades en las que había
duplicidad.

Dijo que será el presidente
municipal, Antonio Ochoa Rodríguez
quien dé a conocer el ahorro que se
ha logrado.

Advirtió que las diferentes
direcciones tienen un cuerpo
administrativo numeroso el cual
puede reducirse mejorando los
procesos. 

Escuelas federales suspenden clases por renovación sindical 

DURANGO, DGO.
La nueva dirigencia municipal del

PRI en Gómez Palacio saldrá de un
proceso interno en donde prevalezca
la unidad, el acuerdo y el diálogo,
porque los tiempos que vive el estado,
con Esteban Villegas y en el municipio
con Lety Herrera, así lo exigen y
porque primero está el partido antes
que los intereses personales o de
grupo, afirmó el presidente estatal del
PRI, Arturo Yáñez Cuéllar.

En rueda de prensa, acompañado de
Carlos González Gutiérrez, a quien
recientemente le tomó protesta como
encargado del despacho de la
Presidencia del Comité Directivo
Municipal, de los dirigentes de
sectores y organizaciones, Yáñez
Cuéllar destacó también las primeras
acciones y programas que el
gobernador y la alcaldesa están
realizando en favor de los
gomezpalatinos, desde las primeras
horas de rendir protesta. 

En el tema de la próxima renovación
del partido, que deberá culminar con
la elección de la nueva dirigencia
antes del 20 de noviembre, dijo que el
CDE del PRI dará todo el respaldo para
que en el proceso interno prevalezca
la conciliación, la concertación y la
disponibilidad de la unidad interna.

Destacó que Carlos González tiene
todo el respaldo del Comité Directivo
Estatal para que estos objetivos y
propósito de unidad, se cumplan y
fortalezcan, desde estos momentos,
antes de los acuerdos que tome el
Consejo Político Municipal para elegir
el método y previo a la publicación de
la respectiva convocatoria.

El dirigente priista indicó que los
tiempos demandas en el PRI, la
solidaridad y la unidad, sobre todo de
cuidar que no se vayan a cometer
errores de otros partidos, de dividirse
y enfrentarse internamente. 

Confió en que el encargado del
despacho de la Presidencia del CDM
que es una persona de mucha lealtad,
disposición y con una trayectoria de
más de 30 años, ocupando
prácticamente todas las carteras y
secretarias del Comité Municipal,
conduzca el proceso de renovación en
unidad y el acuerdo. 

Por otra parte, Yáñez Cuéllar señaló
que Esteban Villegas, desde el
gobierno del estado y Lety Herrera, en
la presidencia municipal de Gómez
Palacio, le están dando un nuevo
rostro a este municipio y eso es lo
esperaban los gomezpalatinos a
otorgarles la confianza a ambos en el
pasado proceso electoral. 

“Ustedes pueden ya pulsar el cambio

que vive Gómez Palacio, con el trabajo
y la atención que está recibiendo. Lety,
dijo, es una mujer de hechos y de
resultados, vean el remozamiento de
los avenidas y bulevares; de los
parques y jardines en las colonias,
fraccionamientos y ejidos; la entrega
de patrullas, motocicletas y bicicletas,
así como equipo a los cuerpos de
seguridad pública”, indicó. 

Esteban y Lety, como lo pueden
constatar, no se van a perder en
excusas o poner pretextos para servir
a los gomezpalatinos ni se van a
esconder de los medios de
comunicación, indicó Yáñez Cuéllar. 

También mencionó como
importante que la primera gira que
realizó el gobernador Esteban Villegas

fue a Gómez Palacio, a unas horas de
haber rendido protesta, a donde vino
a implementar un programa que la
gente extrañaba en sus bolsillos.

Enumeró que, en Gómez Palacio, el
gobernador entregó de útiles
escolares a las familias con hijos en
escuelas de educación básica y
resolvió un reclamo social de tenían
los estudiantes foráneos que se
trasladan a Gómez Palacio y a la
ciudad capital, con un bono de
transporte.

Por estas y muchas acciones que
vienen en favor de los gomezpalatino,
estamos orgullosos de Esteban y Lety,
porque ambos son cuadros del PRI
probados y que están demostrado que
sí saben gobernar.   

Nueva dirigencia del PRI en GP saldrá de la unidad
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*En mi
gobierno,
primero los
niños: Esteban
Villegas
*Rector de la
UJED se
reunió con
egresados
destacados de

la FECA
*Congreso eleva a rango
Constitucional derecho a la
movilidad
*Trabaja el municipio de
Durango con la ONU
*El Actual Gobierno
*Nos Escriben
*La Inflación
*La Suerte
*¡Muy bonito! ¿Eh? ¡Muy bonito!
*La Preguntilla
Con una interacción con los alumnos

de nivel básico, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal entregó paquetes de
útiles escolares a los estudiantes de las
escuelas Josefa Ortiz de Domínguez,
Jaime Nunó y Benito Juárez, que
representan de manera global más de
200 mil para toda la entidad; “los niños
siempre serán una prioridad para mi
gobierno”, manifestó.

El Ejecutivo Estatal, además de llevar
apoyos deportivos en las escuelas en
mención, anunció que seguirán
trabajando para mejorar la educación
llevando más herramientas
tecnológicas, así como nuevas
estrategias a fin de atender los temas
actuales que se presentan en los
planteles educativos como la atención
profesional ante los casos de ansiedad.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez,

Rubén Solís Ríos, sostuvo un encuentro
con egresados de la Facultad de
Economía, Contaduría y Administración
(FECA), donde destacó que la unidad
académica, de la que, por cierto,
también es egresado, ha sido un
semillero de líderes y profesionistas
exitosos en la entidad, pues de ella han
egresado dos gobernadores, cuatro
rectores y otros destacados personajes
de la vida política, académica y social de
Durango. “Estamos en la Semana ECA,
que anteriormente era una semana de
conferencias, con más de 50 años; con el
tiempo está semana se transformó con
eventos académicos, deportivos,
culturales, etcétera. Hoy me da mucho
gusto verlos y recibirlos a todos ustedes,
decirles que hemos construido la
historia de nuestra moderna FECA. Ojalá
que a esta reunión le podamos dar
seguimiento, a esta institución siguen
ingresando alumnos de bajos recursos;
si nos organizamos, y con el cariño que
le tenemos a la FECA y a la UJED,
podemos contribuir con alguna beca.
Tuve la fortuna de celebrar los 50 años
y ahora nuestra querida Facultad estará
cumpliendo 65 años, la cual ha sido muy
generosa con nosotros", expresó el
rector universitario.

XXXXX
El Congreso de Estado realizó la

declaratoria que eleva a rango

Constitucional el derecho a la movilidad
en condiciones de seguridad vial,
accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad,
calidad, inclusión e igualdad; dando
cumplimiento a lo que establece la
Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos.

Finalmente, el diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda, aclaró que solo se realizó
la declaratoria Constitucional, por lo que
falta aún avanzar en la legislación
secundaria que regulará la movilidad en
Durango.

XXXXX
Para obtener fondos internacionales a

destinarse al combate a la pobreza, la
violencia y atender a grupos vulnerables
de forma prioritaria, el presidente Toño
Ochoa estableció alianzas con la
Organización de las Naciones Unidas
(ONU). En su más reciente visita a la
Ciudad de México, el presidente se
reunió con Peter Grohmann,
coordinador residente del Sistema de las
Naciones Unidas en México, y Jessica
Braver, jefa de la Oficina de la
Coordinación Residente. Con ellos
estableció la creación de una mesa
técnica que explorará los alcances de un
convenio marco de colaboración, que
podría firmarse a principios de 2023.
“Trabajar con las agencias
internacionales nos abre la puerta a
distintos fondos para seguir mejorando
nuestra casa, Durango, para las
familias”, expresó.

XXXXX
El actual Gobierno de Morena, tiene

previsto entregar a los gobiernos de su
mismo partido un 61% del presupuesto,
y solo un 39 % para los demás estados
se sirven con la cuchara grande. El
diputado Federal, Rubén Moreira
rechazó esta distribución del
Presupuesto y advirtió que impulsaran
una modificación.

XXXXX
Nos Escriben: Gracias mil por tus

columnas y notas que me haces llegar.
Pero la columna  Polvaderas de La
Laguna es con mucho mi favorita. Un
Abrazo. CP. Mauro Ávila Armendáriz.
Con 30 años en el IMSS Gómez Palacio,
Dgo. A mucho orgullo de Santo
Domingo, municipio de San Pedro del
Gallo, Dgo.  

XXXXX
La Inflación sigue subiendo y los

precios de la canasta básica ya no sé
alcanzan, protestan amas de casa. Y
espere otro golpe a la economía familiar.

XXXXX
La Suerte es un regalo anónimo que

nos hace Dios, Cuando No Quiere Firmar
con su Nombre.

XXXXX
El policía sorprende al borrachín

haciendo pipi en la vía pública, ¡Muy
bonito! ¿Eh? ¡Muy bonito!, deje lo
bonito, mi jefe, viera lo bueno que me
ha salido.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado

de este conocido refrán ranchero? “Ni
tanto que queme al santo, ni tanto que
no lo alumbre” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.

*Perduran los
adeudos con los
maestros pese a que
ya se les cubrieron
sus prestaciones

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Se buscan ya las opciones para

rehabilitar la escuela primaria Bruno
Martínez de esta ciudad la cual fue
seriamente vandalizada y afectada
por los fenómenos naturales como
la lluvia.

José Guillermo Adame, secretario
de Educación en Durango dijo:
"Precisamente es uno de los temas
que traigo con el subsecretario de
Educación en la región lagunera de
Durango, doctor Ulises Adame de
León, aunque por otro lado tenemos
instituciones como Conalep donde
prácticamente un ala completa del
edificio está sin uso y entonces si
tenemos que reconsiderar y
observar posibilidades para ir
solucionando este tipo de

necesidades".
En lo que se refiere a los adeudos

a los maestros, comentó que se
pagó la quincena de manera normal
y se les cubrió sus prestaciones; sin
embargo, aún perduran los adeudos
con ellos porque no se les ha pagado
a las aseguradoras, al Fonacot y en
algunos organismos, como Colegio
de Bachilleres y Cecytec la autoridad
estatal anterior dejó de pagar el ISR
y así hay muchos problemas del
sector educativo derivado de dinero
que dispusieron para otro tipo de
cosas y que dejaron totalmente
endeudada a la Secretaría de
Educación.

ASISTENCIA A CLASES
OPCIONAL ANTE FENÓMENOS

CLIMÁTICOS
Por otra parte, expresó que por los

fenómenos climáticos que se
presentan en el estado, la asistencia
a clases es opcional siempre y
cuando haya un clima adverso para
realizar las actividades escolares.

Nosotros como encargados de la
Subsecretaría de Educación cuando
hay frío, intensa lluvia o huracanes,
estaremos con nuestros maestros
prestando el servicio educativo, pero
queda bajo responsabilidad de los
padres de familia llevar a sus hijos a
clase o bien que se queden en casa

Escuela primaria Bruno Martínez de Gómez Palacio será rehabilitada

Por Alejandra Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 
El secretario de Educación en el

Estado de Durango, José Guillermo
Adame Calderón, sostuvo una
reunión de planeación, con el
subsecretario de Educación en la
región Laguna, Fernando Ulises
Adame de León, en la sala de juntas
de la casa de gobierno de Gómez
Palacio.

Adame Calderón destacó, que
estas acciones tienen la finalidad de
ordenar administrativamente la
Secretaría de Educación, debido al
estado financiero en que la
recibieron.

Manifestó, que en caso de ser
necesario se interpondrán
denuncias a quienes resulten
responsables: “Nuestro gobernador,
Esteban Villegas Villarreal. nos ha
pedido orden y claridad; si bien la
instrucción no se trata de hacer
cacería, ni estar investigando como
si fuéramos policías, si nos ha
pedido no ser tapaderas de nadie ni
de nada; si derivado de estas
auditorías hay necesidad de realizar
denuncias civiles o penales, las
realizaremos”, finalizó.

Señaló, que como primeros
resultados de las auditorías
realizadas se detectó un
engrosamiento de la nómina y en
Durango ya se dieron de baja a las
primeras 11 personas, por lo que
hoy en la región Laguna se revisa el
estado de la nómina en la

Subsecretaría de Educación.
Indicó que, en los avances de las

investigaciones detectaron el
abultamiento de la nómina, además
de compensaciones altas, donde se
tenía una nómina cercana a los 2 mil
trabajadores administradores que
no se requieren en los servicios
educativos.

Por otra parte, dio a conocer que
durante la reunión también verán el

tema para establecer un programa
de mejoramiento en las escuelas de
la región Laguna, al igual que de la
entidad, ya que aproximadamente
en Durango existen casi 5 mil
planteles, con casi un millón y
medio de alumnos y 40 mil docentes
y administrativos trabajando, lo cual
representa un sistema dinámico y
estable, listo para iniciar los trabajos
posteriores a la pandemia.

Demandan ordenar desastre
administrativo en la SEED
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Por iniciativa de la presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, y
ante la prevalencia de llamadas de
broma y para reportar hechos falsos
al número de emergencias 911, la
Administración Municipal de Gómez
Palacio se une a un llamado a la
conciencia ciudadana para poner
freno a esta nociva práctica.

Lo anterior, tras haber tomado
parte de la Reunión de Seguridad y
enterarse de que, según el reporte
presentado por el sistema C-4, que
arroja que durante septiembre del
año en curso se sumaron alrededor
de 20 mil llamadas de falsa alarma,
la presidenta municipal hace un
enérgico llamado de atención a la
población para que se haga un uso
correcto y responsable del número
de emergencias por el bien de todos.

Y es que, de acuerdo a lo que
plantea el coordinador del C-4 en la
Laguna de Durango, Marcos Cordero
Tafoya, el costo de atender a
reportes de falsos puede ascender a
varios millones de pesos mes a mes
por lo que implica el
desplazamiento de unidades de las
diversas corporaciones de seguridad
y de atención a emergencias,
además de lo que entraña en horas-
hombre invertidas y los riesgos
implícitos en sus traslados, así como
la distracción de personal y equipo
en la atención de auténticas
emergencias.   

Por ello, el Gobierno Municipal
gomezpalatino se suma al sistema
C-4 en una campaña de
concientización que busca hacer
entender que una llamada en falso
puede cobrar una vida, pero usar

responsablemente el llamado al 911
puede salvarla, de modo que se
debe tener claro que una
emergencia es una situación de
riesgo que requiere atención
inmediata.

A este respecto, ambas instancias
de gobierno se unen para advertir
que hacer reportes falsos y llamadas
de broma al 911, pueden ser motivo
de sanción, de acuerdo a la
reglamentación vigente con
sanciones que van de tres a seis
meses de prisión o multa de 18 a 36
veces la Unidad de Medida y
Actualización (UMA) y si con la
llamada o mensaje se produce un
daño, se altera del orden público o
se distrae el estado de fuerza de la
autoridad, se impondrán de uno a
cuatro años prisión y multa de 72 a
288 veces la UMA.

Buscan concienciar sobre
reportes falsos y bromas al 911

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Como parte del mantenimiento a

equipos de bombeo, durante el
primer mes de la Administración
Municipal encabezada por Leticia
Herrera Ale, el Sistema
Descentralizado de Agua Potable y
Alcantarillado (Sideapa) ha realizado
la limpieza de seis bombas
sumergibles de cárcamos pluviales,
con miras a ofrecer un mejor servicio
a la ciudadanía.

Francisco Escalera, director general
del sistema operador de agua
potable de esta ciudad, destacó la
importancia de mantener en buen
estado dichas bombas durante todo
el año, ya que al encontrarse
funcionales permiten la extracción
del agua de lluvia o residual con
mayor potencia, además que se

garantiza su vida útil.
Comentó que todos los días, se está

trabajando en el Sideapa para dar
mantenimiento a toda la
infraestructura hidráulica, como en
el caso de estas bombas sumergibles
de cárcamos pluviales que han sido
rehabilitadas para dar pronta
respuesta a graves problemas de
desbordamiento. 

La idea dijo, es optimizar el
instrumental y equipo operativo, por
lo que llamó a la población a no
arrojar en las calles basura y
desperdicios que van a parar a las
líneas de conducción y terminan por
descomponer los equipos de
bombeo, ya que se ha encontrado,
además de basura, maleza, artículos
desechables y ropa, entre otros
objetos.

Limpian y dan mantenimiento
a 6 bombas de cárcamos
pluviales del Sideapa  

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con más de 40 reportes de incendio

en lotes baldíos o terrenos en poco
más de un mes, la Dirección de
Protección Civil de Gómez Palacio
invita a los dueños de este tipo de
predios a mantenerlos limpios y
debidamente delimitados mediante
un bardeado perimetral, o bien, con
una malla ciclónica o cerca.

Santiago Rodríguez, titular de la
mencionada dependencia, indicó que
desde el primer minuto de la
Administración que preside la
alcaldesa, Leticia Herrera Ale, se han
atendido cada uno de los reportes en
el menor tiempo posible,
manteniendo una respuesta
inmediata ante cualquier problema y
velando siempre por la seguridad de
la ciudadanía.

“Las indicaciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale fueron atender

cada llamado de la ciudadanía en el
menor tiempo posible para
salvaguardar la seguridad e
integridad física de los
gomezpalatinos”, comentó el
director.

Las autoridades municipales hacen
un llamado a la conciencia de los
dueños de estos predios, ya que la
responsabilidad de mantenerlos
limpios es totalmente de ellos y,
trabajando de la mano ambas partes,
se puede conservar y mejorar la
imagen de Gómez Palacio.

Existen muchos lotes baldíos que
inclusive no cuentan con barda o
malla perimetral, lo que ocasiona
que personas vecinas al predio lo
utilicen de basurero, depositando en
el lugar residuos domésticos, basura
e incluso escombros, lo que les
convierte en un foco de infección y
una zona propicia para los siniestros.

Con registro de más de 40 incendios en lotes baldíos

Protección Civil pide a propietarios
mantenerlos limpios y cercados



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La seguridad de nuestra casa es
una de las principales
preocupaciones y ocupaciones de
Toño Ochoa presidente de la capital
duranguense.

Cómo parte de las estrategias de
prevención del delito, así como de la
violencia familiar y de género, se
refuerza la cercanía de autoridades
con estudiantes y padres de familia.

Además de tener una casa segura,
Toño Ochoa habla de frente y
escucha a los duranguenses para
darles mejor atención, elementos de
la subdirección de Vinculación y
Participación Ciudadana estuvieron
en el fraccionamiento Guadalupe.

Luego de escucharlos, tomaron

decisiones inmediatas para mejorar
la seguridad de la zona, buscando
estrategias para inhibir el delito para
mantener la tranquilidad y

seguridad en sus hogares.
En este mismo fraccionamiento, la

subdirección de Vinculación Social
visitó la secundaria No. 67 para

hablar con directivos y buscar
estrategias de prevención que
ayuden a disminuir la violencia al
interior y exterior del plantel.

Buscan prevenir el delito y la violencia
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una persona de 45 años de edad, de
nombre David Gámiz Martínez,
originario de esta ciudad capital,

perdió la vida al volcar la unidad en
la que viajaba, presentando como
causa de muerte traumatismo
torácico

En este accidente resultó lesionado
Carlos Aarón, de 27 años de edad
(conductor), Jesús López Atondo de
33 años y Ricardo Rodríguez de 19,

todos originarios de Topia, Dgo.
Los tres varones fueron trasladados

al Hospital Regional de Santiago
Papasquiaro, desconociéndose por el
momento su actual estado de salud.

Según el reporte de las autoridades,
el percance su suscitó el martes
cuando viajaban a bordo de un

vehículo de la marca GMC, línea
Cheyenne, modelo 2007, circulando
por la carretera que conduce de
Santiago Papasquiaro hacia la
localidad Altares, y la altura del
kilómetro 064+300,  debido a una
falla mecánica, Carlos Aarón perdió
el control de la unidad y

posteriormente se volcaron, cayendo
a un barranco de aproximadamente
80 metros de profundidad.

En el lugar del evento quedó el
cuerpo sin vida de David, en tanto
los lesionados fueron trasladados por
paramédicos de la Cruz Roja al
hospital antes citado.

Volcadura deja un muerto y tres heridos 

Gabriela Marín
diputada de Morelos
es asesinada a
balazos 

AGENCIAS
CUERNAVACA

La diputada plurinominal
Gabriela Marín Sánchez fue
asesinada a balazos este
miércoles en Cuernavaca,
Morelos.

Marín Sánchez era militante del
Partido Morelos Progresa y fue
atacada mientras se encontraba
en la avenida Poder Legislativo en
Cuernavaca.

La Comisión Estatal de
Seguridad Estatal informó de la
implementación de un
dispositivo de seguridad para
detener a los responsables del
crimen en el que también resultó
lesionado un hombre.

El gobernador de Morelos,
Cuauhtémoc Blanco, condenó el
crimen de la diputada y afirmó
que no permitirán ataques que
vulneren a la sociedad.

“Condeno el cobarde asesinato
de la diputada local Gabriela
Marín. Se ha desplegado el
operativo de seguridad a fin de
dar con los responsables. En
Morelos no vamos a permitir
ataques que vulneren a nuestra
sociedad. Estamos con familiares
y amigos de la legisladora”,
informó.

Quinceañera
intenta
quitarse la
vida 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al Hospital General 450,
ingresó Valeria, de 15 años de
edad, quien intentó quitarse la
vida con medicamentos y unas
pinzas para cejas, causándose
lesiones de consideración.

La jovencita fue auxiliada por
los galenos del nosocomio antes
mencionado, quienes le
detectaron varias heridas en
diferentes partes del cuerpo, las
que se provocó con unas pinzas
para extraer cejas, además se le
detectó un cuadro de
intoxicación con medicamentos.

Por el momento, se
desconocen las causas que
orillaron a Valeria a tratar de
salir por la puerta falsa.

Sobre este caso, el personal
médico la canalizó al área de
salud mental.

*Se investiga su
participación en otros
delitos similares

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Personal de la Vicefiscalía Región
Laguna, logró que un Juez vinculara
a proceso a  Francisco,  por la
probable comisión del delito de
homicidio calificado, en agravio de
quien en vida respondiera al nombre
de Gerardo Martínez Nájera, de 47
años de edad.

El crimen se suscitó el 28 de febrero
de 2021, a las 05:30 horas, cuando
Gerardo, llegó a una vivienda
ubicada en la calle Tepeyac de la
colonia Vista Hermosa, Torreón,
Coah., a bordo de una camioneta
roja, lugar en el que Francisco en
compañía de varias personas,
comenzaron a agredirlo físicamente
debido a que Gerardo le adeudaba
dinero por la compra de drogas.

Luego trasladaron a Martínez
Nájera hasta el canal de Sacramento
del municipio de Gómez Palacio,

Dgo., en donde lo golpearon con un
objeto contundente en la cabeza,
privándolo de la vida.

El cuerpo de Gerardo fue localizado
el 1 de marzo de 2021, a un
kilómetro aproximadamente de la
colonia El Consuelo, hasta donde
acudieron elementos pertenecientes
al Grupo de Homicidios, quienes tras
realizar las investigaciones
correspondientes lograron establecer
la presunta responsabilidad de

Francisco.
Fue el Juez quien giró la orden de

aprehensión en su contra, que fue
ejecutada el 30 de septiembre del
2022, y el 1 de octubre del presente
año se llevó a cabo la audiencia de
vinculación a proceso en la que el
Juez de la Causa determinó la
medida cautelar de prisión
preventiva para Francisco, por lo que
deberá cumplirla al interior del
Centro de Reinserción Social No. 1.

Por deuda de drogas lo mataron; hay un detenido 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La maestra de Tele bachillerato,
Martha Alicia, de 50 años de edad,
presentó una fuerte hemorragia en
tubo digestivo cuando se encontraba
en la localidad la Escondida, de

Pueblo Nuevo, por lo que a punto
estuvo de perder la vida.

Fueron las autoridades de dicho
municipio quienes solicitaron el
apoyo del Servicio Aeromédico, que
se trasladó al lugar logrando salvarle
la vida, luego vía área la trasladaron

al Hospital General 450, para una
valoración médica.

En este evento participó el personal
de la Coordinación Estatal de
Protección Civil (CEPC), el del C-5, el
capitán Erick Cepeda Michel y el
paramédico Jonathan Martos.

Servicio Aeromédico
salva a maestra de morir 

Además del alcalde,
Conrado Mendoza,
reportan varios
muertos

AGENCIAS
GUERRERO

Hombres armados atacaron este
miércoles el edificio del
ayuntamiento de San Miguel
Totolapan, Guerrero, y al menos dos
viviendas. Fuentes de la región
informaron que hay varios
muertos, entre ellos el alcalde
Conrado Mendoza Almeda y su
padre, el expresidente municipal
Juan Mendoza.

También reportaron que hay
varios funcionarios y policías
asesinados en el ataque.

De acuerdo con las fuentes
consultadas, hombres armados
llegaron al ayuntamiento a bordo
de al menos dos camionetas y
balearon el inmueble, en donde

había una reunión de autoridades.
El PRD, partido en el que militaba
el alcalde, lamentó los hechos y
exigió justicia.

Los delincuentes dispararon en
contra de los funcionarios que se
encontraban reunidos. 

De manera simultánea al ataque
del ayuntamiento, otro grupo de
hombres armados atacó al menos
dos viviendas, según lo informado,
en donde murió el exalcalde Juan
Mendoza.

Después de los ataques,
delincuentes tomaron camiones de
pasajeros y de carga y bloquearon
la carretera federal Arcelia-
Pungarabato, a la altura de San José
Poliutla, en donde está la
desviación a San Miguel Totolapan.

En redes sociales trascendió un
video en el que presuntamente
aparecen integrantes del grupo
delictivo de Los Tequileros, el cual
tenía su bastión en 2016- 2017,
pero desaparecieron en 2018 tras el
presunto asesinato de su líder,
Raybel Jacobo de Almonte.

Balean ayuntamiento de San Miguel
Totolapan, Guerrero; matan al alcalde

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una enorme serpiente que fue
avistada por ciudadanos que
caminaban por la calle Ramiro
Rodríguez Palafox esquina con Baca
Ortiz, de la colonia  Altamira, de
Santiago Papasquiaro, Dgo.,
movilizó al cuerpo de bomberos de

Rescate Municipal.
Al llegar al lugar los elementos

encontraron sobre la banqueta una
enorme víbora, de
aproximadamente 1.5 metros de
longitud, la cual fue capturada y
entregada a las autoridades
correspondientes para luego ser
trasladada a su hábitat natural para
ser liberada. 

Capturan serpiente  

*Con un valor de 3 mil
209 pesos

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El personal de vigilancia del centro
comercial Soriana Jardines, logró
detener a Ana Delia, de 23 años de
edad, cuando trataba de rebasar la
línea de cajas sin realizar el pago
correspondiente de mercancía
diversa, con un valor de 3 mil 209
pesos, artículos que le fueron
asegurados al momento de su
arresto.

La presunta ladrona fue entregada
a la policía municipal en el bulevar
Francisco Villa, entre calles Magnolia
y Colegio España, del
fraccionamiento Jardines de
Durango, luego la trasladaron a la
Fiscalía General del Estado para que
se proceda conforme a derecho.

Arrestada por robar mercancía en
Soriana 
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Emiten alerta migratoria contra
Francisco García Cabeza de Vaca

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional de
Migración (INM) giró una alerta
migratoria contra Francisco Javier
García Cabeza de Vaca,
exgobernador de Tamaulipas.

La dependencia, perteneciente a
la Secretaría de Gobernación
informó que la Fiscalía General de
la República (FGR) “solicitó la
colaboración del INM para verificar
e informar sobre los movimientos
de ingreso-salida en territorio
nacional”.

“Dichas medidas están
relacionadas a una orden de
aprehensión en su contra por su
probable intervención en hechos
delictivos de delincuencia
organizada”, detalló la
dependencia en un comunicado.

El Instituto Nacional de
Migración informó que la FGR
solicitó su intervención “para la
implementación de dicha medida,
al mediar una orden de
aprehensión en su contra emitida
por un juez de distrito por su
probable intervención en hechos
delictivos de delincuencia
organizada”.

“Lo anterior, con el propósito de
verificar, registrar e informar a las
autoridades respectivas sobre los
movimientos de ingreso-salida de
la persona mencionada a través de
los puntos de tránsito
internacional”, agregó.

García Cabeza de Vaca reacciona
a alerta migratoria

Tras difundirse que existe una
alerta migratoria contra el
exgobernador Francisco Javier
García Cabeza de Vaca, el
tamaulipeco afirmó que su defensa
aportará la información necesaria.

“Me entero por un comunicado
de SEGOB de supuesta orden de
aprehensión y alerta migratoria en
mi contra”, escribió el
exgobernador en sus redes
sociales.

“No me extraña esta nueva
andanada en la persecución
política. Al Gobierno le urgen
distractores. Mi defensa aportará la
información pertinente. Basta de
perseguir opositores”, finalizó el
tamaulipeco

No acude a toma de protesta de
Américo Villarreal

El sábado 1 de octubre, Américo
Villarreal asumió el cargo como
gobernador de Tamaulipas, tras
una larga batalla ante el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación, quien ratificó su
triunfo en las urnas.

El exgobernador García Cabeza
de Vaca no acudió a la toma de
protesta, lo que encendió las
alertas de sus retractores, sin
embargo, el exmandatario afirmó
que no acudió a la ceremonia
debido a que no fue invitado.

“Dije la semana pasada que me
tomaría unos días de descanso con
mi familia y así lo estoy haciendo y
seguiré atendiendo mi rancho aquí
en Tamaulipas. Después del deber
cumplido, hoy, Tamaulipas está en
la ruta de Desarrollo, seguridad y
prosperidad”, afirmó el
exgobernador en sus redes sociales
tras las especulaciones por su
ausencia en la toma de protesta.

Fue comisionado de la
Unidad de Transparencia
de la Secretaría del
Bienestar y director
jurídico de Fonatur,
responsable de la
construcción del Tren
Maya

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Fiscalía General de la República
nombró a Rosendo Gómez Piedra

como nuevo titular de la Unidad de
Investigación y Litigación del caso
Ayotzinapa en sustitución de Omar
Gómez Trejo, quien renunció el
pasado 27 de septiembre luego de
presuntas desavenencias con el fiscal
general, Alejandro Gertz Manero.

Gómez Piedra es un abogado
originario de Tabasco donde fue
presidente del Tribunal de
Conciliación y Arbitraje durante la
gubernatura del hoy secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
entre 2019 y 2020.

También fue comisionado de la
Unidad de Transparencia de la
Secretaría del Bienestar y director
jurídico de Fonatur, responsable de
la construcción del Tren Maya.

En el tiempo de la jefatura de

Gobierno de Andrés Manuel López
Obrador fungió como subprocurador
en la entonces PGJDF que estaba
encabezada por Bernardo Batiz.

Al frente de la Unidad de
Investigación y Litigación del caso
Ayotzinapa el funcionario federal
deberá dar seguimiento a la
investigación y consignación de
procesos contra presuntos
responsables de la desaparición y
muerte de los 43 estudiantes de la
Normal Rural Isidro Burgos.

Cabe recordar que la FGR se desistió
de 21 de las 83 órdenes de
aprehensión que un juez había
concedido a la UEILCA contra
implicados en este caso, 16 de estas
órdenes eran contra militares y
funcionarios del estado de Guerrero.

Designan a Rosendo Gómez Piedra como nuevo fiscal del caso Ayotzinapa

• Estará en peligro
la seguridad de los
mexicanos, y será la
completa
responsabilidad de
quienes votaron a
favor, refirió

CIUDAD DE MÉXICO 

Al aprobarse la reforma que amplía
hasta 2028 la participación de las
Fuerzas Armadas en labores de
seguridad pública, por la mayoría de
Morena y aliados, el Coordinador de
las y los senadores del Partido Acción
Nacional, Julen Rementería del
Puerto, indicó que ganó el
Presidente, pero perdió México.

“Ganó el Presidente, consiguió
satisfacer su capricho, pero con eso
perdió México, perdieron los
mexicanos, el país seguirá sumido en
la inseguridad, la impunidad y la

violencia, México perdió porque se
está condenando a nuestra sociedad
a seguir por el camino de la
violencia, de la simulación y del
miedo”, aseveró.

El senador veracruzano resaltó que
se está dejando una gran
responsabilidad a nuestras Fuerzas
Armadas que no le corresponden, y
al aprobarse la Guardia Nacional
hace casi tres años, con estos
cambios pierde su esencia siendo
violentada por una militarización.

“Morena y sus aliados se negaron a
buscar otras alternativas para
atender con urgencia la violencia que
destruye cada rincón del país. El
problema no son los militares, las
Fuerzas Armadas tienen todo
nuestro respeto y admiración, el
problema es el modelo y la falta de
una estrategia de seguridad”, indicó.

Rementería del Puerto destacó que
lo que se necesita es una verdadera
estrategia para que las policías
realicen sus respectivas tareas y las
Fuerzas Armadas hagan las labores

constitucionales que les
corresponden de forma excepcional.

“Esta equivocada decisión sólo
pondrá en peligro la seguridad de los
mexicanos, y será la completa
responsabilidad de quienes votaron
a favor, aunque algunos legisladores
en privado rechazaron la
militarización del país, en público se
vieron obligados a respaldarla, pero
su conciencia se los demandará”,
aseguró.

El coordinador parlamentario
señaló que la militarización es el
camino que hoy decidieron seguir, en
el que desafortunadamente se
tendrá mayor violencia.

“En Acción Nacional ofrecemos un
nuevo modelo que prevenga,
investigue, imparta justicia y ofrezca
readaptación y seguiremos luchando
por un país pacífico, que no siga
sumido en las llamas que hoy lo
tiene Morena; respetamos a nuestras
Fuerzas Armadas y queremos que se
les respete, no que se les subordine”,
concluyó.

Ganó el presidente, pero perdió
México: Julen Rementería



AGENCIAS
ESTOCOLMO

Los científicos Alain Aspect, John
Clauser y Anton Zeilinger fueron
galardonados con el Premio Nobel
de Física 2022 por sus
experimentos en mecánica
cuántica, que sentaron las bases
para el rápido desarrollo de nuevas
aplicaciones en informática y
criptografía.

“Sus resultados han abierto el
camino a una nueva tecnología
basada en la información cuántica”,
dijo la Real Academia Sueca de las
Ciencias sobre los galardonados: el
francés Aspect, el estadunidense
Clauser y el austriaco Zeilinger.

Cada uno de los laureados “realizó
experimentos innovadores usando
estados cuánticos entrelazados, en
los que dos partículas se
comportan como una unidad
incluso estando separadas”, señaló.

El descubrimiento de esta
asombrosa propiedad abrió el
camino a nuevas tecnologías de
computación cuántica y
comunicaciones ultraseguras, así
como a sensores cuánticos
ultrasensibles que permitirían
realizar mediciones
extremadamente precisas, como la
gravedad en el espacio.

Esta desconcertante mecánica fue
predicha por la teoría cuántica. Sin
embargo, ni siquiera Albert
Einstein lo creía: dos partículas
unidas desde el principio —como
podrían ser los gemelos— pueden
conservar la marca de su pasado
común y comportarse de forma
coordinada a distancia.

Clauser destacó que había sido
testigo de cómo su trabajo inicial se
convertía en una bola de nieve de
experimentos mucho más grandes.
El satélite chino Micius, que forma
parte de un proyecto de
investigación de física cuántica, se
construyó en parte a partir de sus
descubrimientos, dijo a Reuters.

Zeilinger dijo que no esperaba ser
premiado. “Me sorprendió mucho
recibir la llamada”, declaró por
teléfono a una conferencia de
prensa en Estocolmo.

“Usando entrelazamiento puedes
transferir toda la información
cargada por un objeto a otro sitio
donde el objeto es reconstituido”,
agregó el austriaco.

La mecánica cuántica es una
ciencia contraintuitiva que describe
el mundo a escala extremadamente
pequeña, donde las cosas pueden
simultáneamente existir, no existir

y estar en algún punto intermedio.
Gigantes tecnológicos como

Google están movilizando a un
gran número de investigadores
para dar forma a la próxima
generación de las llamadas
“computadoras cuánticas”.

DEMOSTRARON LO TEMIDO POR
EINSTEIN

A finales del siglo XIX y principios
del siglo XX se descubrió que la
física necesaria para describir
sistemas atómicos requería utilizar
un formulismo diferente al de
Newton, al que llamamos de
mecánica clásica, eso es la
mecánica cuántica, afirmó la
doctora Rocío Jáuregui Renaud,
investigadora del Departamento de
Física Cuántica y Fotónica del
Instituto de Física de la UNAM.

En entrevista con Pascal Beltrán
del Río para Imagen Multicast, la
investigadora refirió que en 1935
Einstein-Podolsky-Rosen, en su
denominado Teorema EPD hicieron
ver que las correlaciones que tiene
un objeto con aquello que lo rodea
suelen ser en el caso cuántico, muy
diferente al caso clásico, y hasta
cuestionaron si la mecánica
cuántica era una teoría completa.

Pero un físico estadunidense en
1964 mostró cómo se podía medir,
si lo que decían Einstein-Podolsky-
Rosen pasaba y si eso era
compatible con lo que la gente
pensaba que debiera ocurrir
clásicamente, salió un mecanismo
claro para medir aquello que nos
rodea.

Y fueron los tres científicos
galardonados ayer, Aspect-Clauser-
Zeilinger, los que hicieron los
primeros experimentos en esa
dirección.

“Experimentos muy claros que
mostraban que sí, que la mecánica
cuántica es muy diferente a la
mecánica clásica y todo aquello que
les preocupaba a Einstein-Podolsky-
Rosen realmente sí ocurre, aunque
no sea cercana a nuestra intuición
clásica”, dijo.

Es decir, llevaron un paso más
adelante la teoría y lograron
probarla con objetivos concretos y
en el caso de Clauser, éste logró
hacer el primer experimento para
comprobar lo que Einstein había
previsto:

“Que la cuántica es diferente a la
clásica, y Clauser hizo el primer
experimento. Aspect realizó un
paso más y Zeilinger demostró con
toda certeza que sí, que la física
cuántica es muy diferente a la
clásica”, agregó Jáuregui Renaud.

Se arrestó a Latesha
Bush, residente de
Trenton, Nueva York,
quie estaba dentro del
vehículo en que
hallaron la droga

AGENCIAS
Miembros de la Administración de

Control de Drogas (DEA por sus
siglas en inglés), encontraron ayer 15
mil pastillas de fentanilo arcoíris
empacadas en dos bolsas negras que
estaban dentro de una caja de Lego,
empresa danesa que fabrica bloques
de construcción de juguete.

El hallazgo ocurrió en la parte
trasera de un automóvil alquilado

alrededor de las 7:00 de la noche en
Manhattan, aseguró la agencia,
quien complementó que dicha droga
procedía de territorio mexicano.

A la par se dio el arresto de Latesha
Bush, residente de Trenton, Nueva
York, que estaba dentro del vehículo
en cuestión.

La detención fue parte del
operativo “Una pastilla puede
matar” de la DEA, quien ha retirado
un aproximado de 36 millones de
dosis de fentanilo de las calles de
Estados Unidos.

“El fentanilo es la amenaza más
importante para nuestra salud
pública y nuestra seguridad. En la
ciudad de Nueva York hay una
sobredosis de drogas cada tres horas.
A nivel nacional es cada cinco
minutos, 295 al día”, dijo Frank
Tarentino, agente especial de la DEA.

La autoridad señaló, además, que el
fentanilo es un veneno que se
convierte en pesadilla para los
padres de familia, sobre todo en esta
época del año, ya que Halloween está
a la vuelta de la esquina.

“Esto es sólo la punta del iceberg.
Cada día tenemos más
convulsiones”, lamentó.

Los hallazgos de fentanilo que se
han dado últimamente en Estados
Unidos han encendido las alarmas de
las autoridades, quienes han
aceptado que los vendedores
ambulantes de narcóticos se han
vuelto más creativos al momento de
comercializar la droga.

Basta con recordar el hallazgo de 15
mil pastillas escondidas en paquetes
de dulces “Skittles and Nerds” en
Connecticut ocurrido la semana
pasada.

'Una pastilla puede matar'… Trafican fentanilo
arcoíris escondido en juguetes y dulces
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Premian a pioneros de la comunicación
ultrasegura, Premio Nobel de Física 2022

El submarino nuclear
Belgorod, apodado
"arma del apocalipsis",
desapareció de su base
en el Ártico; esta arma
podría generar un
"tsunami radioactivo"

AGENCIAS
Rusia ya moviliza el submarino

Belgorod, uno de sus transportes
militares más temidos por sus rivales
y que podría tener la capacidad de
generar un “tsunami nuclear”.

Imágenes de satélites, obtenidas
por la OTAN, revelaron que el
submarino salió de su base con
rumbo desconocido y esto hace

crecer los rumores de una guerra
inminente.

Recordemos que Vladimir Putin ya
había amenazado con usar armas
nucleares en la guerra, esto en caso
de un ataque directo contra su
territorio.

Es la propia Rusia quien ha llamado
al Belgorod como el "arma del
apocalipsis" por el daño que puede
provocar.

Así es el submarino Belgorod
Con una distancia aproximada de

180 metros, este submarino se
encontraba ubicado en una base del
Círculo Polar Ártico, las imágenes de
satélites ya no lo muestran en esa
ubicación.

Medios especializados indican que
este es el submarino de combate más
grande de todo el mundo.

Se estima que su peso es de 30 mil

toneladas y cuenta con armas
nucleares de gran calado.

La OTAN indicó en un breve
informe que el submarino Belgorod
cuenta con una bomba nuclear
llamada Poseidón.

La bomba Poseidón contaría con la
capacidad necesaria para generar un
“tsunami nuclear”.

Así lo describe Estados Unidos
Estados Unidos parece estar bien

enterado sobre el submarino nuclear
de Rusia.

Hace poco tiempo lanzó un informe
en el que lo describe como un
torpedo autónomo intercontinental
de propulsión nuclear.

En las últimas semanas, las fuerzas
ucranianas han retomado el
territorio que anteriormente estaba
en manos del Ejército ruso en la
región nororiental de Járkov.

Rusia moviliza temible submarino nuclear;
provocaría "tsunami radioactivo"
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Ingrid Coronado asegura que
Fernando del Solar dejó
desprotegidos a sus hijos porque
no los nombró beneficiarios de
algunas cuentas de banco

AGENCIAS
Fernando del Solar falleció el 30 de junio pasado y

previo a su muerte dejó abiertas unas cuentas
bancarias con una importante cantidad de dinero, pero
estas no se encuentran a nombre de sus hijos.

Ingrid Coronado, exesposa del conductor, mencionó
que tenía conocimiento de las cuentas bancarias, pero
desconoce quién haya quedado como titular, pues ni
ella ni sus dos hijos: Luciano y Paolo lo son.

"A mí lo que me da tristeza es que a lo largo de 10
años yo sí pude ver esta versión de él como persona
con respecto a mí, pero nunca me imaginé que dejara
desprotegidos a sus hijos".

En el programa 'Ventaneando', comentó que hace
algunas semanas se abrió el testamento de Fernando
del Solar en el que se establece que sus hijos son
propietarios de un departamento en la colonia Del

Valle, pero el usufructo pertenece a la madre del
conductor.

Dijo que imagina que su exesposo vendió varios
objetos y propiedades cuyo monto debe estar en las
cuentas de banco, pero que sus hijos no se encuentran
como beneficiarios de las mismas.

"Para que mis hijos se quedaran con lo de la cuenta
de banco, él tuvo que haberlo especificado en el
testamento".

El testamento de Del Solar fue firmado en 2020 y no
lo actualizó antes de morir. En el documento deja a
nombre de su viuda, Ana Ferro, un par de
departamentos en la Ciudad de México.

Actualmente está en disputa otro departamento en
Cuernavaca, producto de un fideicomiso que Ingrid y
Fernando crearon. Debido a la ausencia del conductor,
el inmueble debe pasar a manos de la también actriz.

"Mis abogados investigaron y efectivamente, cuando
él murió a los 15 días ya no había cuadros, muebles,
ni refrigerador, no había nada. Evidentemente me
imagino que eso lo va a tener que regresar".

Agregó que iniciará un proceso legal para que el
departamento sea devuelto a ella en su totalidad con
todo e inmobiliario, debido a que pertenece también
al fideicomiso.

Ingrid Coronado dice que Fernando
del Solar dejó desprotegidos
económicamente a sus hijos
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De último minuto el
conjunto duranguense
salva el empate y deja
toda la última jornada

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 

Se llevó a cabo la penúltima
jornada de la Liga de Expansión MX,
en donde Alacranes de Durango se
enfrentó con la escuadra de Atlético
Morelia, en un partido de muchas
llegadas ambos equipos que hizo del
partido algo muy emocionante y es
que no había mañana para la
escuadra local.

EMOCIONANTE 
Sin duda alguna el partido más

emocionante de Alacranes de
Durango en lo que va del torneo,
cuando todo parecía perdido, el
empate, el invicto, la reclasificación,
la escuadra duranguense sacó la
casta y en el minuto 95 logró
empatar un partido que parecía casi
perdido.

ABREN EL MARCADOR
En el minuto 23 de la primera

mitad, el conjunto visitante logro
abrir el marcador, luego de que el
jugador Juan de Dios Gamboa
aprovechó un balón que quedó en el
centro del área para sacar un disparo
solido que envió al fondo de las redes
duranguenses.

EL EMPATE 
Pero el empate llegó apenas tres

minutos después, cuando Brandon
Rosas se encontró sólo en el área
chica y simplemente mandó el balón
al fondo de las redes enemigas para
empatar los cartones al minuto 26 de
la primera mitad, ante el júbilo del
publico duranguense.

MORELIA CON 10
Ya en el tiempo de reposición

Morelia se quedó con 10 hombres,
luego de la expulsión de Mario
Alejandro Trejo se ganará su segunda
tarjeta amarilla y con ello la tarjeta
roja, para dejar a su conjunto en
superioridad numérica antes de irse
al descanso.

EL COMPLEMENTO 
Para la parte complementaria el

conjunto duranguense salió en busca
de la portería rival, mientras que el
conjunto michoacano por el
contrario paro dos bloqueos de
cuatro para impedir que Durango
pudiera sacar ventaja en el
enfrentamiento, y esto le funcionó
muy bien casi todo el segundo lapso.

PARADÓN 
Reconocimiento aparte merece el

arquero de Atlético Morelia, Santiago
Ramírez quien hizo la atajada del
partido, cuando el enfrentamiento
aún se encontraba empatado a uno,

le sacó un remate de cabeza a
Brandon Rosas a una distancia de un
metro, el remate de Brandon fue
fuerte, pero el recorrido de Ramírez
fue impresionante e impidió que la
meta de Durango cayera.

LA TRAGEDIA 
En el minuto 84 del tiempo corrido,

el Francisco Zarco se queda callado,
congelando ante lo que estaban
presenciando, que Morelia armó una
jugada por la banda en donde logró
sacar un centro a la llegada de
Brandon Mendoza quien puso el dos
goles a uno a favor de los visitantes.

CAIA EL INVICTO
Llegó el minuto 90 y Alacranes se

fue con todo al frente en busca del
empate que le permitiera seguir con
vida en el torneo y mantener el
invicto en casa, aunque en el
ambiente se sentía una tensión
notable, el público en la tribuna se
puso de pie como queriendo saltar a
la cancha.

ÚLTIMO MINUTO 
En el último minuto el conjunto de

Durango consiguió un saque de
banda, el cual se realizó hasta el área
grande en donde el balón cayó de
manera fortuita en los pies de Jesús
Damián Hernández quien estiró la
pierna y mandó el balón al fondo de
las redes de los morelianos, ante la

algarabía del público que hizo otra
entrada muy buena al Francisco
Zarco.

LOS NÚMEROS 
Con este resultado el conjunto de

Alacranes de Durango llegó a 17
unidades y se mantiene de momento
en el puesto número 13 de la tabla a
un punto de la reclasificación, ya que
el sitio 12 que es Tepatitlán tiene 18
unidades y Tlaxcala que el puesto 11
tiene 19.

EL PANORAMA 
Los equipos que pelean por el

último boleto a la reclasificación son
Durango, Raya2, La Paz y Cancún,
Durango en este momento depende
de sí mismo, pero en el último
partido ante Mineros debe sacar los
tres puntos para calificar de manera
directa, ya que el equipo de Tlaxcala
que está en el sitio 11 con 19
unidades ya terminó el torneo y
Durango con 17 puntos lo puede
superar y dejar fuera del certamen.

LA DIFERENCIA DE GOLES
Otro resultado no ayuda mucho a

Durango ya que tiene una diferencia
de goles de menos ocho tantos, lo
cual no le beneficia en absoluto, por
lo que si quiere calificar es ganar o
ganar, no hay otro resultado que
pueda ayudarle, el empate lo dejaría
de igual en el puesto 13 o más abajo.

DDuullccee  eemmppaattee  
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*Para encarar la
temporada 2022-2023
de la LaMP

MAZATLÁN, SIN.

Venados de Mazatlán sostiene sus
últimos compromisos de
preparación, con un plantel casi
completo, de cara al inicio de la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico.

Los rojos, encabezados por su
mánager Sergio Omar Gastélum,
mantuvieron su práctica matutina
antes de iniciar su camino rumbo a
la Copa Gobernador, la cual arrancó
este mismo miércoles en Guamúchil.

“Estamos listos para empezar la
temporada 22-23, prácticamente
estamos en la semana regresiva, muy
cerca de inaugurar temporada, solo
estamos afinando detalles, que el
pitcheo tome su ritmo y los
bateadores se encuentran en
óptimas condiciones, lo han
demostrado en los encuentros que
hemos tenido.

“Nos queda un compromiso por
disputar en Guamúchil, va a ser muy
benéfico con todos los equipos de
Sinaloa, vamos a poder conocernos
las cuatro novenas de Sinaloa y
estaremos atentos para estudiarlos y

en un futuro hacer planeaciones con
el equipo”, explicó Gastélum.

Luego de 26 días de preparación, el
timonel de la novena porteña se dijo
contento con los resultados de la
pretemporada.

“Me siento contento, es un equipo
versátil, va a ser rápido, encaja muy
bien a mi sistema de juego,
esperemos que las cosas se den
desde un principio y creo que vamos
a hacer un equipo muy dinámico.

“Afortunadamente (los peloteros)
nos han puesto difícil hacer el róster,
hay mucho talento, esos nos da una
pauta de hacer un róster muy
competitivo, lamentablemente hay
gente que no se puede quedar, el
róster es de 30 jugadores, vamos a
dar ese paso con firmeza, estamos
estudiando cautelosamente tanto a
jóvenes como a los que ya tienen
más tiempo”, agregó.

Venados de Mazatlán estará
completo con la llegada de Félix
Pérez, quien llegará a fortalecer el
line up.

Este miércoles, jueves y viernes los
rojos disputarán la Copa Gobernador
en Guamúchil y el fin de semana se
medirán a Tomateros de Culiacán, en
los Juegos con Causa en Beneficio del
DIF Estatal, primero en el Teodoro
Mariscal el sábado y al día siguiente,
en la capital sinaloense.

AGENDA VENADOS
JUEVES 6 DE OCTUBRE

VENADOS DE MAZATLÁN VS CAÑEROS DE
LOS MOCHIS
17:00 HORAS

VIERNES 7 DE OCTUBRE
VENADOS DE MAZATLÁN VS TOMATEROS

DE CULIACÁN
17:00 HORAS

SÁBADO 8 DE OCTUBRE
VENADOS DE MAZATLÁN VS TOMATEROS

DE CULIACÁN
18:00 HORAS/TEODORO MARISCAL

DOMINGO 9 DE OCTUBRE
VENADOS DE MAZATLÁN VS TOMATEROS

DE CULIACÁN
17:00 HORAS/CULIACÁN

DOMINGO 16 DE OCTUBRE
APERTURA DE PUERTAS TEODORO

MARISCAL
17:00 HORAS

Ceremonia Inaugural
19:00 HORAS

JUEGO INAUGURAL
20:00 HORAS

EEnnttrraann  aa  llaa
rreeccttaa  ffiinnaall   ddee
ssuu  pprreeppaarraacciióónn
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DEPORTE

En el marco del "Congreso Internacional de Derecho y Gestión del Deporte", el cual puso
en marcha el Rector de la UJED Rubén Solís Ríos, en el Instituto de Bellas Artes de la
Universidad Juárez del Estado de Durango, el Profesor César Cárdenas Reyes, director del
Instituto Estatal del Deporte acudió con la representación del Gobernador del estado
Esteban Villegas Villarreal, donde expresó lo siguiente:
“Estamos festejando en este congreso sobre aspectos del derecho y gestión del deporte,
ya que los que hemos vivido décadas dedicadas al deporte en este ámbito en muchas
ocasiones y sobre todo al inicio andamos a ciegas, ya que no conocemos todo ese conjunto
de normas jurídicas, que nos permita transitar en una vida deportiva y con la presencia
de la nuevas generaciones aquí presentes de las facultades de derecho y de educación
física de la UJED, nos podrán guiar a través de nuestro marco jurídico en materia deportiva,
y a través de estos instrumentos legales poder generar mejores oportunidades respetando
estas normas".

GÓMEZ PALACIO

Las direcciones del Deporte y Juventud, con
el apoyo de la comisión del Cabildo respectiva,
presentaron el evento Cuadrangular de Futbol
Inclusivo, donde estarán participando jóvenes
con capacidades diferentes de los tres
municipios de la Región Lagunera.

Iván Sánchez, titular de la Dirección del
Deporte, indicó que los partidos del
mencionado torneo se llevarán a cabo el día
viernes 7 de octubre de 4:00 a 6:00 de la tarde,
teniendo como sede el Parque la Esperanza,
ubicado a las espaldas de la Presidencia
Municipal.

En la competencia se tendrá la participación
de dos equipos de Gómez Palacio, uno de Lerdo
y uno más de Torreón, portando los nombres
Lobos G.P, C.A.E.D. 88, Lobos Blancos y Atlético
C.A E.D.

Por su parte, la directora de Juventud, Sofía

Carriedo, comentó que el objetivo principal del
evento es fomentar la inclusión dentro de la
sociedad y con esto motivar a que los niños,
jóvenes y adultos se acerquen al deporte,
demostrando que tienen otras capacidades
para poder desarrollarse en el ámbito
deportivo y personal.

Al respecto, José de Jesús Hurtado, sexto
regidor del Ayuntamiento gomezpalatino,
comentó que mientras que otros atletas se
encuentran en preparación para representar al
municipio en otras competiciones, se optó por
la organización de este cuadrangular a fin de
abarcar más terreno en el ámbito deportivo.

Finalmente, el regidor indicó que “para que
no quede fuera el futbol, estamos preparando
y calentando los ánimos en el segmento de
personas con discapacidad intelectual y con
esto, abrir paso y trabajar más fuerte, de la
mano, entre direcciones y comisiones
involucradas”.

OOrrggaanniizzaann,,   ffuunncciioonnaarriiooss  yy  eeddiilleess  ddee
llaa  ccoommiissiióónn  ddeell   DDeeppoorr ttee  yy  JJuuvveennttuudd,,
CCuuaaddrraanngguullaarr  ddee  FFuuttbbooll  IInncclluussiivvoo
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CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN

El objetivo de la 4T se alcanzó. La
oposición se dividió. El Bloque de
Contención quedó hecho pedazos en
la sesión convocada para aprobar la
militarización que promueve la 4T.
Algunos priistas y perredistas se
vistieron de verde olivo y –junto con
morenistas y sus rémoras– dieron sus
votos para completar la mayoría
calificada requerida para que el
Ejército siga en las calles hasta el
2028.

Con la aprobación de la minuta
modificada, el presidente López
Obrador logra cuatro objetivos:
romper la moratoria constitucional
anunciada por la oposición hace
meses; partir en dos la debilitada
alianza Va por México; pavimentar el
camino a una Reforma Electoral que
pretende desaparecer a los pluris y
poner al INE y al TEPF bajo control
del gobierno federal, y militarizar la
seguridad pública cuatro años más
de lo que marcaba la Constitución,
antes de la votación. 

El dictamen se regresará a los
diputados para que aprueben las
modificaciones, recogió 11 de las 13
demandas de la oposición: más
recursos para las policías locales a
partir del 2023 —y no del 2024 como
se proponía en la minuta de los
diputados—, un mayor control del
Congreso sobre las acciones del
Ejército y algo muy importante:
“Conforme a los términos planteados
por la SCJN, la participación de las
Fuerzas Armadas deberá ser
extraordinaria, regulada, fiscalizada,
subordinada y complementaria. En
ningún caso tendrán por objeto
destituir a las autoridades civiles de
otros órdenes de gobierno, en el
cumplimiento de sus competencias”.
Eso, además de la Comisión
Bicamaral que fiscalizará las acciones
del Ejército y el  Informe Semestral
del Ejecutivo con la evaluación de los
resultados obtenidos en materia de
seguridad, entre otras cosas. El
número mágico para alcanzar dos
tercios de los votos de los 127
senadores presentes era de 85. El
resultado final fue 87 a favor 40 en
contra y cero abstenciones. Los
perredistas Miguel Mancera y
Antonio García Conejo y los priistas
Sylvana Beltrones, Verónica
Martínez, Carlos Ramírez Marín;
Manuel Añorve, Mario Zamora,
Eruviel Ávila, Ángel García y Carlos
Aceves, votaron con los morenistas.
Claudia Anaya no votó. En contra lo
hicieron Miguel Osorio Chong,
Claudia Ruiz Massieu y Beatriz
Paredes.

*Fue una sesión intensa, muy
intensa. Por momentos parecía que el
Senado iba a arder. La panista Lilly
Téllez encendió la mecha. Sabe cómo
provocar a la mayoría oficialista.
Inició su intervención  con un saludo
a Morena y sus rémoras. “¡Buenas
tardes bola de corruptos!”. Terminó
su primera participación con la
senadora de Morena Lucía Trasviña,

plantada frente a ella, en actitud
amenazadora, como queriendo
pelear. Tuvo que intervenir la
morenista Citlalli Hernández para
alejar a Trasviña de la panista.
“Ustedes de Morena –dijo Téllez– no
van a votar como perros por huesos
y croquetas; ustedes de Morena van
a votar como hienas a la espera de las
sobras apestosas que les avienta el
presidente que pudre todo lo que
toca. Asegúrense que AMLO tome sus
medicinas para sus achaques, porque
lo quiero vivo para cuando la nación
mexicana le demande haber creado
un Estado narcomilitar”. Y más
adelante: “La verdadera intención de
la militarización es política, no es de
seguridad”. A partir de allí hubo
gritos,  insultos, presiones,
crispación, incongruencias,
descalificaciones mutuas en tribuna
y desde los escaños.  El senador de
Morena Napoleón Gómez Urrutia le
gritaba desde su escaño a la panista,
que interrumpió su discurso para
dedicarle unos segundos al líder del
sindicato minero. Le dijo: “sentadito
y calladito. Espere sus croquetas,
líder sindical, que bastante se ha
beneficiado de los trabajadores”. El
líder sindical reviró desde su escaño:
“El Partido Acción Nacional, en
particular algunos de los miembros
de la oposición, han devaluado y
degradado este Senado. Se han
convertido en provocadores
profesionales, al insultar con
vulgaridades…”.

Otra morenista, Rocío Abreu, se la
quería comer viva. “No acepto
señalamientos de una persona que
tiene una doble moral y una cola que,
bueno. Viene a hablar de moralidad
cuando todos sabemos que es una
mujer de ligerezas”. La acuso de
“bajamaridos” y  hasta  dijo “te
manda saludos Marissa”. “¿Quién es
Marissa? Se preguntaba todo el
mundo, dentro y fuera del salón de
sesiones. Se lo preguntamos a Téllez.
“¡No sééé!”, respondió.      

*En la marea de la polarización, al
senador morenista Félix Salgado
Macedonio no se le ocurrió otra cosa
que decirle a la senadora del PRI,
Claudia Ruiz Massieu, que a su padre,
José Francisco Ruiz Massieu, lo mató
el expresidente Carlos Salinas de
Gortari. El gazapo de Félix se produjo
en los momentos en que Claudia
trataba de reencarrilar el debate
hacia el tema de seguridad pública,
ayudada por la memoria de su padre.
Reviró la senadora: “No le permito
que mencione a mi familia sin
fundamento”. Y regresó al tema:
“Nadie quiere que México siga
sumido en inseguridad, en  la
violencia y en la impunidad…¿Qué
queremos? Policías civiles, fuertes,
capacitadas, bien pagadas, que
puedan hacer su labor, la que les
toca”. El senador del MC, Juan
Zepeda, no ocultaba su frustración.
“Nos desbarataron el bloque”,
sintetizó.

El Ejército en las calles hasta el 2028
Francisco Garfias

ARSENAL

*** Lo que aprobaron
los legisladores
federales

En junio de 2004, siendo
presidente de la República, Vicente
Fox Quesada y teniendo como sede
la ciudad de Saltillo, Coahuila, se
llevó a cabo la Reunión Nacional de
Procuradores de Justicia incluido el
General Rafael Macedo de la Concha,
titular de la PGR, quien tenía como
sus segundos de a bordo al
duranguense Jorge Campos Murillo
(qepd); el sinaloense Gilberto
Higuera Bernal y el defeño, “zar del
narcotráfico”, José Luis Santiago
Vasconcelos.

Eran los últimos meses del
gobierno del Ángel Sergio Guerrero
Mier y su cuarto procurador general
de justicia, Oliverio Reza Cuéllar, se
estrenó prácticamente con esta
reunión a la que también asistimos
el recientemente fallecido, Rubén
“Tiroloco” López Gallegos en su
calidad de jefe de Prensa de la PGJ
estatal y un servidor como enviado
especial de Contexto de Durango.

Meses, antes por razones de
trabajo periodístico, un servidor
había trabado una buena amistad
con Santiago Vasconcelos y con
Gilberto Higuera, quienes junto al
paisano Campos Murillo, me
permitieron dialogar ampliamente
con el General Macedo de la Concha,
quien con atención escuchó un
programa de Prevención del Delito
que de manera muy modesta
aplicaba en Durango, el licenciado
Jesús Rosso Holguín, prácticamente
utilizando sus propios recursos pues
la PGJ y el gobernador Ángel Sergio
Guerrero Mier poco o nada les
interesó la prevención del delito.

Al titular de la PGR entonces le
gustó el proyecto de Rosso Holguín
a grado tal que en el segundo día de
esta reunión de procuradores, en
que sería su clausura, se contaría
con la presencia de presidente de la
República, Vicente Fox Quesada y el
militar Procurador, invitó a un
servidor para acompañarlo en el
traslado del aeropuerto al nuevo
edificio de la Procuraduría del
Estado de Coahuila, que sería
inaugurado por el primer
mandatario del país.

En ese rápido traslado de apenas
20 minutos le resumí el programa de
Prevención del Delito diseñado por
Rosso Holguín, a quien la PGJ de
Durango lo tenía hacinado en medio
de unas oficinas y le asignaron un
escritorio que ocupaba cuando
regresaba de El Salto, Pueblo Nuevo,
de impartir sus cátedras como
maestro de bachilleres.

Le convenció a tal grado al
presidente, que en su discurso de
clausura de esta reunión de
procuradores de junio de 2004, el 80
por ciento de su intervención lo

dedicó a la
prevención del
delito y dio
instrucciones para
que al Consejo
Nacional de
Seguridad Pública se
incluyera una
i m p o r t a n t e
representación de
las policías
municipales.

¿Qué se acordó en
esa trascendental
reunión encabezada
por Vicente Fox?

1.- Destinar
recursos suficientes
para dotar de los
policías suficientes a
cada municipio de
acuerdo a su
población tomando
datos del INEGI.

2.- Destinar
recursos suficientes
para capacitar a los
p o l i c í a s
municipales, que en
aquel tiempo
sumaban alrededor
de 60 mil en los
poco más de dos mil
500 municipios.

3.- Destinar
recursos para
capacitar a esos
agentes de las
policías de los
municipios para que
hicieran frente a la
d e l i n c u e n c i a
organizada que
entraba en su época
más violenta y
solicitar a la Sedena
su participación
para adiestrarlos.

4.- Dar a las
policías municipales
un lugar, con voz y
voto, en el Consejo
Nacional de
Seguridad Pública.

Fueron más los
acuerdos tomados
en esa reunión
nacional de
Procuración de
Justicia, pero solo
menciono los que
tienen relación con
la reciente
aprobación que
hicieron los legisladores federales
para que el Ejército Nacional,
permanezca en las calles en tareas
de seguridad pública que compete a
las policías municipales (a las que
nunca adiestraron), a las estatales,
que se corrompieron apenas
nacieron y a las investigadoras del
delito.

La orden de aplicar estas medidas
fue del presidente de la República,

en atención a los acuerdos tomados
por todos los procuradores del país
que llevaban además la
representación de los mandatarios
estatales miembros de la recién
nacida Conferencia Nacional de
Gobernadores.

Nunca cumplieron.
¿Por qué habrá de cumplir los

acuerdos 18 años después?
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